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Боевые задачи нашей печати
Решения январского Пленума ЦЕ КПСС называли на своих страницах, как осваи- 

являются боевой программой деятельности 
нашей партии, всего советского народа. В
осуществлении этих исторических реше
ний важная роль принадлежит печати.

Коммунистическая партия считает глав
ной задачей дальнейший подъем тяжелой 
индустрии, составляющей прочную основу 
всего народного хозяйства. Следовательно, 
наша печать обязана изо дня в день ши
роко освещать борьбу советского народа 
за всемерное увеличение производства ме
талла, машин, электроэнергии, за рост до
бычи угля и нефти, развертывание все
народного социалистического соревнования 
за досрочное завершение пятого пятилет
него плана.

Решающее значение в выполнении пла
нов развития народного хозяйства имеет 
дальнейшее повышение производитель
ности труда. Между тем многие газеты 
ограничиваются общими призывами под
нимать производительность труда, не вни
кают глубоко в экономику производства, 
упускают из виду работу ведущих пред
приятий республики, края, области.

Известно, например, что Челябинск и 
Запорожье —  крупные центры металлур
гии. Но областные газеты «Челябинский 
рабочий», «Запорожская правда» и «Чер- 
воне Запор1жжя» слабо освещают корен
ные вопросы работы металлургических 
предприятий.

Огромными внутренними резервами рас
полагает угольная промышленность, но 
используются они еще недостаточно. В 
прошлом году, например, в Караганде не 
выполнили плана крупнейшие тресты—  
«Ленинуголь» и «Сталинуголь». Тем не 
менее, в газете «Социалистическая Кара
ганда» нет материалов, глубоко анализи
рующих причины отставания этих уголь
ных трестов, поверхностно освещаются 
вопросы быстрейшего освоения проектных 
мощностей шахт, использования механиз
мов, комплексной механизации и правиль
ной организации труда.

За последние годы создана мощная неф
тяная промышленность на Востоке. Со
вершенно ненормально, что работа нефтя
ной промышленности до сих пор не стала 
в центре внимания газет «Советская Та
тария», «Совет Татарстаны», «Советская 
Башкирия», «Совет Башкортостаны». В 
этих газетах редко публикуются статьи и 
корреспонденции, всесторонне, со знанием 
дела освещающие работу нефтепромыслов, 
вопросы разведочного и эксплуатационно
го бурения, внедрения прогрессивных ме
тодов добычи нефти.

Газеты должны повседневно освещать 
работу металлургических и машинострои
тельных предприятий, шахт, нефтепро
мыслов, электростанций и строек, железно
дорожного и водного транспорта, обобщать 
опыт борьбы за выполнение плана каж
дым предприятием, за точное соблюдение 
технологического режима, полное исполь
зование оборудования, быстрейшее нара
щивание новых мощностей, технический 
прогресс, за мобилизацию всех резервов 
производства. А резервы эти велики, они 
имеются на каждом предприятии. Газета 
«Радянська Донеччина» подсчитала, на
пример, что, если бы в прошлом году до
нецкие сталевары сократили холодный 
ремонт каждой печи лишь на один час, 
они могли бы дать Родине дополнительно 
столько стали, что ее хватило бы для из
готовления более тысячи тракторов.

Самая насущная народнохозяйственная 
задача на данном этапе, как подчерки
вается в партийных решениях, состоит в 
том, чтобы, всемерно развивая и дальше 
тяжелую промышленность, добиться кру
того подъема всех отраслей сельского хо
зяйства. Для этого необходимо прежде 
всего расширить производство зерна в 
размерах, обеспечивающих к 1960 году 
его валовой сбор не менее 10 миллиардов 
пудов в год.

В южных районах уже начались поле
вые работы, не за горами массовый ве
сенний сев. Надо, чтобы на страницах 
газет оперативно освещались ход подго
товки к севу и его проведение, чтобы га
зеты во-время вскрывали недостатки, до
бивались сокращенпя сроков посевных 
Работ, повышения культуры земледелия. 
Ваша печать призвала развернуть настой
чивую борьбу за повышение урожайности 
всех сельскохозяйственных культур, за 
сокращение потерь зерна при уборке уро
жая.

Уже в 1956 году предстоит расширить 
посевы на целинных и залежных землях 
не менее чем до 28— 30 миллионов гек
таров. Колхозы, МТС и совхозы Казахста- 
яа, например, в текущем году за счет 
освоения целинных и залежных земель 
Должны увеличить посевные площади 
сельскохозяйственных культур до 19 мил
лионов гектаров против 9,7 миллиона гек
таров в 1953 году. В 1956 году посев
ные площади в Казахстане возрастут до 
7̂ миллионов гектаров, в том числе зер

новых— до 23 миллионов. В этом году в 
Республике создается 250 новых зерновых 
совхозов.

Десятки тысяч советских патриотов 
еДУт на целинные земли. От нашей печа
ти и прежде всего от газет Казахстана, 
кРаев и областей Сибири, Урала, По
волжья требуется, чтобы они широко по-

ваются, новые земли, окружили постоян
ной заботой и вниманием новоселов.

Одним из крупнейших резервов увели
чения производства зерна является расши
рение посевов кукурузы. К 1960 году пло
щади под кукурузу должны быть доведе
ны не менее чем до 28 миллионов гекта
ров. Уже в текущем году в РСФСР, напри
мер, намечено засеять кукурузой семь 
миллионов гектаров, на Украине —  более 
пяти миллионов гектаров.

За последнее время многие газеты на 
конкретных примерах и фактах из -мест
ной практики начали пропагандировать 
эту ценную культуру, ее преимущества.

Однако некоторые газеты допускают 
вредную путаницу, неправильно рассмат
ривают кукурузу только как источник 
получения сочных кормов н недооценива
ют ее как важнейший резерв увеличения 
валового сбора зерна. Такой взгляд на ку
курузу может нанести ущерб делу уве
личения производства зерна. На открыв
шемся вчера в Саратове совещании ра
ботников сельского хозяйства областей 
Юго-Востока были справедливо подвергну
ты резкой критике за такие ошибки об
ластные газеты «Ульяновская правда» и 
«Чкаловская коммуна».

Все посевы кукурузы, убираемые в ста
дии молочно-восковой спелости, при раз
дельной уборке дают зерно в початках, а 
также и сочный корм в виде измельчен
ных и засилосованных стеблей.

Во многих республиках и областях ку
куруза еще не заняла подобающего ей ме
ста среди других культур. Нужно раскри
тиковать в печати тех, кто под разными 
предлогами пытается закрыть кукурузе 
дорогу на колхозные и совхозные поля. 
Следует позаботиться, чтобы посевы куку
рузы повсеместно были значительно рас
ширены, чтобы колхозники знали наибо
лее подходящую для местных условий аг
ротехнику ее выращивания, освоили при
емы квадратно-гнездового сева, во-время 
обеспечили себя хорошими семенами.

Поменьше общих разговоров о кукуру
зе, побольше живого настоящего дела! 
Комсомольская печать обязана широко ос
вещать социалистическое соревнование мо
лодежи за выращивание высоких урожаев 
кукурузы.

Некоторые республиканские, областные 
и районные газеты бессистемно, поверх
ностно и скучно освещают практику кол
хозного строительства, плою занимаются 
вопросами общественного животноводства. 
Взять, к примеру, грузинскую республи
канскую газету «Заря Востока». На ее 
страницах редко выстулмот животноводы, 
слабо обобщается передовой опыт, нет и

Совещание работников 
сельского хозяйства областей 

Юго-Востока
САРАТОВ, 17 марта. (ТАСС). Сегодня 

здесь открылось созванное Советом Мини
стров РСФСР совещание работников сель
ского хозяйства областей Юго-Востока, 
посвященное увеличению производства и 
сдачи государству продуктов сельского 
хозяйства. В совещании принимают уча
стие передовики сельского хозяйства, ди
ректоры, главные агрономы и главные ин
женеры МТС и совхозов, секретари райко
мов и председатели райисполкомов, руко
водящие работники областных партий
ных, советских и сельскохозяйственных 
органов Саратовской, Сталинградской, 
Куйбышевской, Чкаловской, Балашовской, 
Пензенской, Ульяновской и Астраханской 
областей, представители научно-исследо
вательских учреждений, министерств и 
ведомств. Для участия в работе совещания 
прибыла делегация передовиков сельского 
хозяйства Украины.

Появление в президиуме первого секре
таря Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии Советского Союза товари
ща Н. С. Хрущева участники совещания 
встретили бурными, продолжительными 
аплодисментами.

Дружной овацией встречается предло
жение об избрании почетного президиума 
в составе членов Президиума ЦК КПСС.

После краткого вступительного слова 
Председателя Совета Министров РСФСР 
тов. Пузанова с докладом «О мероприя
тиях по увеличению производства и сдачи 
государству сельскохозяйственной продук
ции колхозами и совхозами» выступил 
Заместитель Председателя Совета Мини
стров СССР тов. П. П. Лобанов.

После доклада начались прения. (ТАСС).
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Штапельные 
и хлопчатобумажные ткани

Центральный научно-исследователь
ский институт хлопчатобумажной про
мышленности в Москве передал текстиль
ным предприятиям страны для внедрения 
в производство е нынешнем году 36 но
вых образцов тканей.

Значительная работа проделана по рас
ширению и обновлению ассортимента 
изделий из штапельного волокна Из гру
боволокнистой штапельной пряжа вытка-

☆  ☆  ☆

У К А З
Президиума Верховного Совета

Грузинской ССР
О созыве Верховного Совета 

Грузинской ССР
Президиум Верховного Совета Грузинской С С Р  на основании ста

тьи 42 Конституции Грузинской С С Р  постановляет:

Созвать первую сессию Верховного Совета Грузинской Советской 
Социалистической Республики четвертого созыва 4 апреля 1955 года 
в г. Тбилиси.

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской ССР М. ЧУБИНИДЗЕ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета Грузинской ССР Т. КВЛИ ВИ Д ЗЕ.

г. Тбилиси.
18 марта 1955 г.

Новое в работе дигомских 
животноводов

ны утяжеленные материи, по своему внеш- 
серьезноЗ критики недостатков в ьуковод- немУ ВИДУ напоминающие шевиот, габар-
стве развитием животноводства. Более то
го, газета склонна преуменьшать недостат
ки, умалчивать о них. В передовой статье 
об итогах развития животноводства за 
прошлый год «Заря Востока» обошла мол
чанием тот факт, что поголовье овец в 
колхозах республики значительно умень
шилось.

Неплохо освещается опыт передовых 
колхозных и совхозных ферм на страни
цах белорусской республиканской газеты 
«Колхозная правда», областных газет 
«Омская правда», «Красный Курган». 
Надо, чтобы все наши газеты неустанно 
распространяли опыт передовиков, дости
жения агрозоотехнической науки, настой
чиво боролись за их внедрение в прак
тику.

В соответствии с решением январского 
Пленума ЦК КПСС обязаны значительно 
улучшить пропаганду передового опыта 
центральные и местные издательства. Кол
хозная деревня ждет больше хороших 
книг и справочных пособий по вопросам 
зоотехнии, производства кормов и меха
низации животноводства, популярных бро

дни, шотландку и трико.
В лаборатории института разработаны 

также образцы легких штапельных тка
ней разнообразных расцветок с мелкоузор
чатыми рисунками переплетений. Они 
предназначены для женских платьев.

Созданы также новые хлопчатобумаж
ные ткани для леших платьев.

(ТАСС).

п Н а т у  р о з а "
Завод имени Семашко Министерства 

здравоохранения СССР оезоил производ
ство нового отечественного лечебного пре
парата «Натуроза». Это— безалкогольный 
продукт переработки винограда. Помимо 
сахаристых веществ, в нем содержатся 
витамины В и С, ферменты, минеральные 
вещества —  натрий, калий и другие.

Ученый совет Министерства здравоохра
нения СССР одобрил этот препарат. Его 
полезно применять при острых кровопо-

Животноводы колхоза имени Ленина се
ла Дигоми Гареубанского района уделяют 
большое внимание рациональному исполь
зованию кормов для скота. Недавно на 
своей механизированной молочно-товарной 
ферме' они внедрили разработанный за
ведующим биохимической лабораторией 
Украинского научно - исследовательского 
института животноводства И. Захарченко 
новый метод обработки грубых кормов ще- 
ючно-соляным раствором.

Обработка кормов производится одно
процентными растворами кальцинирован
ной соды и столовой соли. Такая обработ
ка, не требуя большого труда и расходов, 
почти в два раза повышает питательность 
кормов.

Устройство для обработки соломы очень 
несложно: оно состоит из двух цементных 
бассейнов. Первый— длиной в три метра, 
шириной в полтора и высотой в один 
метр —  служит для подготовки раствора. 
Дно бассейна слегка наклонно по направ
лению к стоку. Второй бассейн состоит из 
двух отделений. В каждом отделении за 
день можно обработать одну тонну реза
ной соломы. Этого количества вполне до
статочно для 150— 200 голов крупного 
рогатого скота. Для измельчения соломы 
дигомцы используют соломорезку.

Для обработки одной тонны резаной 
соломы в малый бассейн наливают три 
тонны воды, чтобы на каждые 100 кило
граммов нарезанной соломы приходилось 
300 литров воды. В отдельных сосудах 
растворяют десять килограммов кальци
нированной соды и столовой соли с тем 
расчетом, чтобы на каждые 100 килограм
мов соломы приходилось по одному кило
грамму указанных веществ: Затем рас
творы сливают в бассейн, хорошо их сме
шивают и после этого закладывают со
лому в количестве, удобном для ее смачи
вания.

Хорошо смоченную солому достают ви
лами и перекладывают в одно из отделе

ний второго бассейна, где она утрам
бовывается. Затем в малый бассейн укла
дывают новую порцию соломы. Все это 
повторяется до тех пор, пока второй бас
сейн не заполнится смоченной соломой. 
Остатки раствора выливают из малого 
бассейна и очищают его стены.

Мокрая солома остается в бассейне в 
продолжение 20— 22 часов, после чего ее 
скармливают скотине.

Этот новый способ обработки соломы, 
который впервые внедрен работниками 
Грузинского научно - исследовательского 
института животноводства в колхозе се
ла Ередви Стали ни рс кого района, повысил 
удой на 20 процентов.

На днях ферму колхоза имени Ленина 
села Дигоми посетили участники респуб
ликанского совещания агрономов и зоо
техников, которые ознакомились с новым 
методом обработки грубых кормов. Этот 
метод целесообразно ввести и на других 
животноводческих фермах нашей рееггуб- 
и&и*

На дигомской ферме используется так
же установка для обработки сочных кор
мов. Ферма полностью электрифицирована. 
Здесь применяются автоматическая дойка, 
автопоенпе, механизирован вывоз навоза.

В ответ на постановление январского 
Пленума ЦК КПСС колхоз принял реше
ние увеличить заготовку грубых н соч
ных кормов. Для этого в нынешнем году 
будет освоено дополнительно 100 гектаров 
земли под кормовые культуры. Особое 
внимание уделяется повышению урожай
ности кукурузы.

Дигомские животноводы обязались по
лучить от каждой коровы по 1.500 литров 
молока —  на 600 литров больше, чем бы
ло надоено в прошлом году.

Т. ГЕЛАШ ВИ ЛИ ,
К. ПАЛ НАНИ.

☆

Соревнование в честь 
Первого Мая

В Тбилисском паровозном депо, удержи
вающем за собой переходящее Краснов 
знамя ВЦСПС и Министерства путей со
общения, развернулось предмайское со
циалистическое соревнование.

Взяты обязательства: к 1 Мая из подъ- 
емочного ремонта выпустить сверх плана 
один паровоз и из промывочного ремон
та— 15 паровозов; снизить простои паро
возов против нормы: в подъемочном ре
монте— на 6 часов, в среднем— на 12 ча
сов, в промывочном ремонте— на 30 ми
нут.

Тбилисские паровозники решили прове
сти до 1 Мая 50 тяжеловесных поездов.

Повышенные обязательства взяли от
дельные рабочие. Котельщик Георгий 
Квливидзе обязался в смену выполнять по 
две с половиной нормы. Старший маши
нист В. Чомахиляе взял обязательство к 
1 Мая провести 15 тяжеловесных поездов 
и сверх нормы перевезти около двух ты- 
еМч тонн грузов. Старший машинист 
В. Подстаницкий обязался довести межре
монтный пробег своего локомотива до 180 
тысяч километров против 70 тысяч кило
метров по норме.

Тбилисские паровозники вызвали на со
циалистическое соревнование коллектив 
Бакинского паровозного депо.

В. ТАБАТАДЗЕ, 
председатель месткома паровозного 
депо Тбилиси.

П е р е д о в ы е  ч а е в о д ы

шюр, красочных плакатов. Особенно важ- терях, травмах черепа, в пред— и после
но, чтобы они во-время попали в руки 
колхозного читателя.

Большое внимание январский Пленум 
ЦК КПСС уделил улучшению руководства 
сельским хозяйством и партийно-полити
ческой работе в деревне. Обязанность га
зет —  показывать инициативу местных 
партийных, советских и сельскохозяй
ственных органов, добиваться повышения 
их ответственности за развитие сельского 
хозяйства.

Сейчас в колхозах, МТС и совхозах на 
основе решений январского Пленума ЦК 
КПСС разрабатываются мероприятия по 
крутому подъему зернового хозяйства и 
животноводства. Необходимо широко пока
зать в печати, как разрабатываются эти 
мероприятия в колхозах, районах, в обла
сти. Надо ярче освещать работу сельских 
коммунистов, роль инструкторских групп 
райкомов партии по зоне МТС в выявле
нии и использовании резервов колхозов, 
МТС и совхозов.

Пленум ЦК КПСС напомнил указание 
великого Ленина о том, что массы все мо
гут, когда они все знают, и на все идут 
сознательно. Задача печати —  воспиты
вать у тружеников города и деревни соз
нательное отношение к труду, к своим 
обязанностям, воспитывать понимание у 
каждого работника, что его труд является 
частицей великой всенародной борьбы за 
укрепление могущества и процветание на
шей Родины, за построение коммунизма.

Передовая статья «Правды»— 18 марта.

операционном периодах, для улучшения 
сердечно-сосудистой деятельности, при 
истощении нервной системы, переутомле
нии.

«Натуроза» применяется путем внутри
венного вливания. (ТАСС).

САМТРЕДИА, 18. (Норр. «Зари Восто
ка»). В колхозе имени Маленкова села 
Гормагалн широко развернулись весенние 
работы. В социалистическом соревнова
нии впереди идет бригада 4, которой 
руководит бригадир Шота Тевдорадзе. В 
минувшем году бригада собрала 30.232 
килограмма высококачественного чайного 
листа с гектара вместо 20.613 килограм
мов, предусмотренных планом. Бригада по
лучила в виде премии за повышение уро
жайности 4.664 рубля.

В нынешнем году чаеводы решили по
лучить с гектара 35.000 килограммов зе
леного чайного листа вместо 20.613 ки
лограммов по плану.

Перекопку чайных плантаций бригада 
завершила в 1 марта— на 15 дней раньше 
срока. Перед перекопкой на каждый гек
тар было внесено 7 тонн фосфора и 430 
килограммов калийного удобрения. На чай
ных плантациях досрочно выполнены все 
зимние работы.

Водопровод для районного 
центра

АБАША, 18. (Корр. «Зари Востока»). 
Здесь закончилось строительство водопро
вода. Население получило родниковую во
ду из села Носири, расположенного в 9,7 
километра от районного центра.

В самом районном центре строители уже 
сдали в эксплуатацию первые пять 
километров водопроводной сети; сооруже
на железобетонная водонапорная башня. 
Сейчас питьевую воду получают район
ная больница, родильный дом, хлебопекар
ня, машинно-тракторная станция, школы, 
а также многие жилые дома села Абаша.

Индивидуальные
застройщики

АХАЛЦНХЕ, 18. (Корр. «Зари Востока»). 
Все шире развертывается индивидуальное 
жилищное строительство в рабочем посел
ке угольщиков. В минувшем году к строи
тельству жилых домов приступили 13 ра
бочих и служащих.

Строят дома плотник шахты Л? 4/5 
А. Хангоян, подземный десятник шахты 
М  1 Г. Кимеридзе, маляр стройуправле
ния >5 1 М. Ароян и другие.

На территории жилого поселка уже по
строили индивидуальные дома 24 рабочих 
и служащих. Администрация рудоупра
вления «Ахалцихуголь» помогает застрой
щикам строительными материалами.

За 500.000 плодов лимонов
ПОТИ, 18. (Корр. «Зари Востока»), Ра

бочие и специалисты пригородного цитру
сового совхоза обязались добиться в ны
нешнем году обильного урожая лимонов, 
получить в среднем с одного плодоносяще
го дерева 40 —  50 плодов и обеспечить,

таким образом, сбор 500.000 штук лимо
нов при плане в 250.000 штук. Работы 
на плантациях идут полным ходом. Вно
сятся полные дозы органических и мине
ральных удобрений, начато лечение цит
русовых масляной эмульсией.

Выездная 
научно-практическая сессия

Республиканский научно-исследователь
ский институт охраны материнства и дет
ства Министерства здравоохранения Гру
зинской ССР проводит в г. Зугдиди выезд
ную научно-практическую сессию.

Врачи, работники лечебных учреждений 
района прослушают ряд докладов ведущих 
научных работников института об акушер
ской помощи на селе, питании и медицин
ской помощи детям раннего возраста а др. 
Кроме того, участники сессии проведут в 
Зугдиди ряд лечебно-организационных кон
сультаций.

Сельские аптеки
МАХАРАДЗЕ, 18. (Корр. «Зари Восто

ка»), В Натанебском чайном совхозе, в 
селах Двабзу, Баилети, Кончкати и Силау- 
ри открылись новые аптеки.

В ближайшие дни новая аптека будет 
открыта также в селе Махарадзе.

В настоящее время в районе работают 
32 аптеки и аптекарских киоска.

Т В О Р Ч Е С К О Е  С О Д Р У Ж Е С Т В О

21 марта 1955 г. в 10 часов утра, в зале заседаний Тбилисского Дворца 
труда (ул. Грибоедова, 19) созывается

IV ПЛЕНУМ ГРУЗИНСКОГО РЕСПУБЛИКАНСКОГО СОВЕТА ПРОФСОЮЗОВ
с порядком дня; «О задачах профсоюзных организаций республики по выпол
нению постановления январского Пленума ЦК КПСС «Об увеличении произ

водства продуктов животноводства».
Грузинский республиканский Совет профсоюзов.

В марте нынешнего года ис
полняется 10 лет со дня осно
вания Академии наук Азербай
джанской ССР.

За прошедшее десятилетие 
наша Академия выросла в мощ
ный научный центр респуб
лики, в котором разрабатывают
ся важнейшие проблемы, способ
ствующие дальнейшему развитию 
народного хозяйства, науки и 
культуры Азербайджана.

В своих работах ученые Азер
байджанской Академии наук уде
ляют огромное внимание связи 
науки с производством, внедре
нию научных открытий в прак
тику коммунистического строи
тельства.

Мы никогда не забываем, что 
сила советской науки— в ее тес
ной связи с производством. Со
циалистическое производство, 
как неиссякаемый родник, пи
тает науку, обогащает ее прак
тическим опытом. Наука же в 
свою очередь помогает производ
ству решать стоящие перед ним 
задачи на базе современных ис
следований и научных откры
тий.

В тесном содружестве коллек
тивов Института геологии и неф

тяной экспедиции Академии наук. скими курсами. В колхозах орга-
Азербайджанской ССР с работ
никами нефтяной промышлен
ности разрешаются такие важ
ные проблемы, как изучение бо
гатейших недр нашей респуб
лики, производятся подсчеты за
пасов нефти, совершенствуется 
технология добычи и бурения 
и т. д.

Группа ученых Института неф
ти в содружестве с практиками 
разработала способ замены де
фицитного, дорогостоящего сырья 
более дешевым, что дало стране 
дополнительно сотни тысяч тонн 
ценного топлива. Проведена боль
шая работа по применению в 
нефтедобыче системы автомати
ческого регулирования компрес
сорных скважин.

В области сельского хозяйства 
наши ученые занимаются выве
дением новых высокоурожайных 
сортов пшеницы, овощей, карто
феля, повышением продуктивно
сти животноводства, механиза
цией и электрификацией сель
ского хозяйства, борьбой с сель
скохозяйственными вредителями. 
Ученые читают в колхозах лек
ции, руководят агро-зоотехниче-

низуются специальные выездные 
научные сессии.

Коллективы научно-исследо
вательских институтов шеф
ствуют над рядом колхозов и 
совхозов. Так, например, Инсти
тут архитектуры и искусства 
помогает колхозу имени Тельма
на Агдамского района архитек
турно оформить село, в разра
ботке типовых проектов.

Институт земледелия органи
зовал свои опытные пункты в

ные ученые Грузии —  профес
сора Гедеванишвили, Сабашви- 
ли, Карасашвили и другие. Вы
соко оценив работу азербайджан
ских почвоведов, они приняли 
активное участие в составлении 
почвенной карты Закавказья.

В тесном контакте работают 
ботаники Грузии и Азербайджана. 
В ближайшее время в Баку 
предполагается созвать совеща
ние ботаников Азербайджана, 
Армении и Грузии, на котором 
будут рассмотрены вопросы коор-

блем.
Большие работы проводятся 

учеными-энергетивами респуб-

артели имени Маленкова Маши-, разрабатываемы! про-
гинского района и имени 13 лет 
РККА Кедабекского района н в 
других колхозах. Этот же инсти
тут выделил 30 научных сотруд
ников, которые помогают колхо-1 лик Закавказья по  ̂созданию 
зам в организации важнейших 
сельскохозяйственных работ.

Успехам наших ученых во 
многом способствует творческая 
связь нашей Академии с Акаде
мией наук СССР и учеными 
союзных республик. Особенно 
тесными узами дружбы связаны 
ученые братских республик За
кавказья.

В  состоявшемся в 1953 году 
в Баку закавказском совещании 
почвоведов приняли участие вад-

единой энергетической высоко
вольтной сети.

Замечательны примеры друж
бы азербайджанских и грузин
ских молодых ученых. Деле
гация молодых азербайджанских 
ученых ездила в Тбилиси, где 
ознакомилась с работой научных 
организаций Академии наук
Грузинской ССР. В  свою очередь 
молодые грузинские ученые по
бывали у нас в Баку. 

Заслуживает самого широкого

одобрения подготовка научных 
кадров в братских республиках. 
Так, в Академии наук Грузин
ской ССР и в Тбилисском го
сударственном университете име
ни Сталина проходят подготовку 
наши аспиранты Ф. Исмайлова, 
А. Гасанов и другие. Успешно 
защитили диссертации под руко
водством грузинских ученых ас
пиранты М. Атакишиева и 
Т. Кязимова.

В свою очередь некоторые ас
пиранты из Грузии проходили 
подготовку в научных учрежде
ниях Академии наук Азербай
джанской ССР. В Энергетиче
ском институте имени Есьмана 
защитил докторскую диссерта
цию М. Гагошидзе.

Тесная связь работников нау
ки с производством, а также 
творческое содружество между 
учеными братских республик 
являются залогом дальнейшего 
успешного развития передовой 
советской науки.

М. ТОПЧИ БАШ  ЕЕ , 
вяце-преэядеят Академия 
наук Азербайджанской ССР.



От разговоров о кукурузе
переити к живому делу

На волнах самотека

В сельскохозяйственном отделе Аджар
ского обкома партии нам немногое смогли 
рассказать о том, какие конкретные меры 
предпринимаются здесь для расширения в 
нынешнем году производства кукурузы.

Разговоры о кукурузе вообще можно 
услышать часто. В каждом районе и в кол
хозах о ней произносятся длинные речи, но 
За речами не следуют практические дела.

В борьбе за рост производства кукуру
зы главное сейчас —  не упустить время, 
в максимально сжатые сроки провести 
сев. Между тем, весновспашка под куку
рузу в Аджарии сильно запаздывает. Не 
лучше обстоят дела и в Абхазии.

На Черноморском побережье Грузии 
посевы кукурузы занимают десятки тысяч 
гектаров. Но средняя урожайность ее низ
ка и не превышает 8— 10 центнеров с 
гектара. В Абхазии и в Аджарии имеются 
колхозы, которые собирают кукурузы не
многим больше, чем посеяли,—  по полто
ра— три центнера с гектара.

В прошлом году Абхазская и Аджарская 
автономные республики не выполнили 
планов сева кукурузы квадратно-гнездо
вым способом, провалили сев гибридных 
семян и другие мероприятия, связанные с 
ростом урожайности этой ценнейшей про
довольственной и фуражной культуры. 
Борясь за осуществление решений январ
ского Пленума ЦК КПСС о росте производ
ства кукурузы, здесь должны были из
влечь серьезные уроки из прошлых оши
бок и не запаздывать с севом.

Весна в этом году наступила ранняя, а 
вима была исключительно теплой. Весь 
декабрь и январь на Черноморском побе
режье Грузии стояли ясные, солнечные 
дни. Передовые кукурузоводы —  бригадир 
колхоза имени Ленина села Окуми Галь- 
ского района Ч. Квачахия и другие уже 
в декабре закончили вспашку земель под 
кукурузу. Но почин передовиков не был 
подхвачен. МТС в свое время не использо
вали благоприятную погоду для проведе
ния пахоты. Теперь же, когда в Абхазии 
и Аджарии прошли дожди, причину низ
ких темпов пахоты пытаются объяснить 
тем, что избыточно влажная почва не поз
воляет работать тракторам...

В прошлом году пахота и сев кукурузы 
вдесь затянулись до конца июня, в то 
время, когда передовые кукурузоводы 
сеяли эту культуру в ранние сроки— при
мерно от 25 марта до середины апреля.

В нынешнем году погодные условия 
позволяют сеять еще раньше. Агроном- 
опытник А. Джорбенадзе, вырастивший 
скороспелый высокоурожайный аджар
ский гибрид, утверждает, например, что 
в этом году на всех участках, кроме ни
зин, где много влаги, сеять можно уже с 
середины марта.

Важнейшим условием получения высо
ких урожаев кукурузы является, как из
вестно, посев ее квадратно-гнездовым 
способом. В прошлом году план сева этим 

прогрессивным способом был выполнен 
по Абхазии всего лишь на 36 процентов. 
Сделаны ли выводы из этого урока? Нет. 
До сих пор МТС и колхозы автономных 
республик не организовали обучения се
яльщиков, трактористов и других рабочих 
технике квадратно-гнездового сева. В 
большинстве колхозов еще не начали 
сбора органических удобрений.

Сроки сева приближаются, а в Аджар- 
еком и Абхазском обкомах партии, в ми
нистерствах сельского хозяйства не имеют 
ясного представления о том, откуда бу
дут получены раннеспелые сорта кукуру- 
вы для выращивания двух урожаев.

О гибридных 

семенах и канцелярско- 

бюрократическом стиле 

руководст ва

Наука и практика доказали, что выра
щенные в результате скрещивания двух 
разных сортов кукурузы гибридные семе
на первого поколения дают при посеве 
прибавку урожая на 15— 20, а в иных 
случаях —  на 30 процентов, т. е. вы
ше, чем обычные районированные сорта. 
Это огромный резерв роста урожайности. 
Если бы в Аджарии и Абхазии сеяли 
гибридными семенами, проблема увеличе
ния кормов для скота эдесь была бы в 
известной мере решена.

Еще сентябрьский Пленум ЦК КПСС 
поставил перед хозяйствами, сеющими ку
курузу, задачу —  «решительно перехо
дить на посевы кукурузы гибридными се
менами». В 1954 году Министерство сель
ского хозяйства Абхазии издало приказ о 
создании в колхозах специальных участ
ков гибридизации для выращивания 
семян. Но пи одна МТС республики не 
выполнила этого приказа, а колхозы ни
чего об этом приказе так и не узнали. За 
исполнением его должны были проследить 
начальники управлений министерства 
тт. Кукава и Тавдумадзе, которые не сде
лали этого.

Январский Пленум ЦК КПСС постано
вил: «учитывая, что посевы кукурузы 
гибридными семенами являются мощным 
средством аовышевня урожайности, орга
низовать производство этих семян с тем, 
чтобы в ближайшие два— три года пе
рейти на посев только гибридными семе
нами».

Казалось, что теперь партийные орга
низации энергично возьмутся за создание 
в колхозах участков гибридизации семян. 
Но этого не произошло. Заведующий сель
скохозяйственным отделом Абхазского об
кома партии т. Гигинеишвпли признается:

—  Гибридизацией мы не занимались и 
не занимаемся.

—  Почему?
Оказывается, т. Гигинеишвпли считает, 

что этим делом должны заниматься науч
но-исследовательские учреждения. Но в 
Абхазии нет научно-исследовательских 
учреждений по зерну, поэтому здесь рас
считывают получить гибридные семена 
извне.

Такого же мнения придерживаются и 
заместитель заведующего сельскохозяй
ственным отделом Аджарского обкома пар
тии т. Давыдов и министр сельского хозяй
ства Аджарии т. Путурпдзе.

Такие иждивенческие настроения, к 
сожалению, отражает и передовая статья 
газеты «Батумский рабочий» —  «Уве
личить производство кукурузы». В ста
тье ни слова не говорится о том, что кол
хозы Аджарии должны выращивать соб
ственные гибридные семена кукурузы, но 
зато ставится задача перед Министерством 
сельского хозяйства Аджарской АССР, ко
торое, ка"к говорится в статье, «обязано 
позаботиться о завозе гибридных семян 
кукурузы».

Министр сельского хозяйства Абхазии 
т. Гвинджилия выступил недавно в газете 
«Советская Абхазия» со статьей «Важ
ная и неотложная задача». Статья посвя
щена проблеме увеличения производства 
кукурузы. В ней т. Гвинджилия правиль
но оценивает большое значение выращи
вания гибридных семян. Но у автора сло
ва расходятся с делами. Призывая кол
хозников выращивать гибридные семена, 
министр практически ничего не предпри
нимает для осуществления этой задачи.

Партийные организации обеих автоном
ных республик не проявляют заботы о соз
дании участков гибридизации в нынешнем 
году. Так, до сих пор еще не решено, как 
будет организовано обучение колхозников 
выращиванию гибридных семян, где будут 
созданы такие участки.

В  Аджарии в течение многих лет рабо
тает над созданием раннеспелого и высо
коурожайного гибрида кукурузы агроном-
опытник У рехского совхоза А. Джорбена
дзе. Ему удалось в прошлом году собрать 
на опытных участках колхозов имени 
Молотова и Кирова Батумского района по 
два урожая кукурузы; один —  в стадии 
полного созревания п другой —  в ста
дии молочно-восковой спелойти. В тече
ние одного года было собрано в пересче
те на гектар 1.400 центнеров зерна н си
лосной массы. Но когда бюро Батумского 
райкома партии обсудило на днях вопрос о 
расширении посевов кукурузы гибридны
ми семенами, полученными А. Джорбена
дзе, то выяснилось, что значительная 
часть ценных семян разбазарена.

Случай этот еще раз наглядно свиде
тельствует о той недооценке кукурузы, ко
торая существует в Аджарии по сей день.

Нет заботы 

о выращивании двух  

урош аев кукурузы •

Январский Пленум ЦК КПСС обязал: 
«В отдельных районах, где много тепла и 
влаги, например, в зоне Черноморского 
побережья Грузии и Краснодарского крдя,

В Абхазии проектируют убрать два 
урожая на площади в 470 гектаров. Но 
Абхазский обком партии, а также Мини
стерство сельского хозяйства Абхазской 
АССР не позаботились о том, чтобы обоб
щить иусть небольшой, но уже извест
ный опыт в этом отношении. В обкоме 
нам, нанример, заявили, что сбор двух 
урожаев кукурузы в Абхазии раньше 
никогда не практиковался. Но известно, 
что в Гульриишеком районе еще до Оте
чественной войны два урожая кукурузы 
собирали в колхозе имени Сталина села 
Варче и «Комунизмисакен» села Бабу- 
шара, а колхозник Е. Шенгелпя из села 
Варче на своем приусадебном участке 
ежегодно убирает два урожая кукурузы.

В колхозе имени Ленина Гальского 
района в прошлом году собрали два уро
жая кукурузы с площади в 3 гектара. 
Но, так как в Абхазии бытовала порочная 
практика отдельных посевов на зерно и 
на силос, это начинание потерпело неуда
чу. Посеяли кукурузу для сбора двух 
урожаев на участках, предназначенных 
специально на силос. А за такими уча
стками в Абхазии ухаживают значитель
но хуже, чем за так называемыми «зер
новыми». Вот и получилось, что сбор си
лосной массы каждого урожая составил 
всего 54!/г центнера с гектара.

Самотек в организации сбора двух уро
жаев ни к чему хорошему привести не 
может. Необходимо срочно разработать и 
дать колхозам, где должно быть собрано 
два урожая, подробные указания об агро
технике посева, уходе и уборке кукурузы.

Когда пренебрегают  

опытом передовых 

кукурузоводов

Еак в Аджарии, так и в Абхазии мно
гие колхозы и отдельные колхозники до
бились выдающихся результатов в вы
ращивании кукурузы.

Па Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставке в павильоне «Зерно» и павильо
не Грузинской ССР всеобщее внима
ние привлекали стенды, на которых 
были отражены достижения бригадира 
колхоза имени Ленина села Окуми, лау
реата Сталинской премии, Героя Социа
листического Труда Ч. Евачахия. В 1950 г. 
он собрал с закрепленного за ним одного 
гектара 182 центнера кукурузы.

Высоких показателей добился Герой 
Социалистического Труда, бригадир колхо
за имени Сталина села Квемо Ба-ргеби Дзу- 
ку Ригвава, Собравший в прошлом году 
130 центнеров кукурузы, с гектара.

80 центнеров зерна ,й гектара выра
стил звеньевой колхоза имели XVIII парт- 
съезда села Деканршвилеби Хулойского 
района Дурсуи Болквадзе.

Е  сожалению, партийные'организации 
Аджарии и Абхазии, а также министер
ства сельского хозяйства не пропаганди
рует опыта мастеров высоких Урожаев. 
До сих' пор не изданы брошюры, расска
зывающие об цх достижениях, не̂  прочи
тано ни одной лекции по этому вопросу.

Даже в колхозе, где работает Ч. Евача- 
хпя, его приемы обработки полей под 
кукурузу не изв*стн1д ряду бригадиров. 
Если бригада Ч. Квачахия собрала в 
прошлом году в среднем *  гектара по 
55,2 центнера кукурузы, то. бригада ком
муниста П. Шаматава из этого же колхоза, 
не знакомая с передовым опытом, собра
ла всего по 17 центнеров.

Еолхоз имени Парпалпя расположен ря
дом’ с колхозом имени Ленипа, в котором 
работает Ч. Квачахия. Он находится в 
таких же почвенно-климатических усло
виях, как и соседний колхоз, а урожая со
брал в два с половиной раза Меньше своих 
соседей.

В- Гальском районе 110 передовикам 
сельского хозяйства присвоено звание Ге
роя Социалистического Труда. Среди них

К переписке между У. Черчиллем 
и В. М. Молотовым

Ленинград. Коллектив фарфорового заво
да имени Ломоносова отметил шестидеся
тилетие творческой деятельности и 80-летие 
со дня рождения старейшего художника 
завода, основоположника русской подгла- 
зурной живописи Григория Дмитриевича 
Зимина.

Н а  с и и м к е: Г. Д. Зимин 
ученицей А. В. Савушкиной.

со своей

Фото И. Наровлянского.
Фотохроника ТАСС.

Н а газет ные т емы

а также в ряде районов Средней Азии немало мастеров высоких урожаев ку- 
обеспечить получение двух урожаев ку- курузы. Но инструкторская группа рай- 
курузы в год, убирая ее в молочно-воско- кома партии по Гальской МТС ничего 
вой спелости, чтобы увеличить кормовые
ресурсы для скота».

Что же дел-аю’Г  партийные и советские 
организации ‘Аджарии и Абхазии для пре
творения этого решения в жизнь?

Колхозы Черноморской зоны Грузии не 
имеют опыта посевов кукурузы под два 
урожая. Следовательно, министерства 
сельского хозяйства двух автономных рес
публик должны были позаботиться о том, 
чтобы для начала составить хотя бы вре
менную инструкцию об агротехнике по
севов кукурузы под два урожая. Но это 
не сделано.

В сельскохозяйственном отделе Аджар
ского обкома партии нам заявили, что в 
нынешнем году предполагается получить 
два урожая кукурузы лишь на площади 
в пять гектаров, которые засеваются гиб
ридными семенами, выращенными агро
номом т. Джорбенадзе. Но, к сожалению, 
в обкоме плохо знают о положении дел в 
артелях. Целый ряд колхозов Аджарии по 
собственной инициативе решил выращи
вать два урожая кукурузы. Им нужна по
мощь семенами, указаниями, как это де
ло организовать.

не сделала для того, чтобы пропагандиро
вать достижения передовых кукурузоводов. 
Не делают этого в Абхазии и Аджарии и 
другие инструкторские группы по МТС.

Главное —  не упустить время. Успех
борьбы за увеличение производства куку
рузы решается сейчас, в период подго
товки к весенним полевым работам.

Колхозы расширяют площади посева 
кукурузы —  следовательно им дополни
тельно нужны семена. Надо позаботиться 
о сеялках для * квадратно-гнездового сева 
кукурузы, о ручных кукурузосажалках. 
Предстоит большая и напряженная рабо
та. Партийные и советские организации 
Аджарии и Абхазии обязаны решительно 
взяться за дело, широко развернуть мас
сово-политическую и организаторскую 
работу и создать все условия для того, 
чтобы убирать на Черноморском побе
режье Грузии высокие урожаи кукурузы.

Л. МУМЛАДЗЕ, 
(Спец. корр. «Зари Востока»).

Батуми — Сухуми.

И з о б р е т е н и я  к о л х о з н и к а -

МАЯКОВСКИ, 17. (ГрузТАГ). Вчера из | опрыскивания лоз серой и раствором мед- \ сокопроизводительный ручной аппарат для 
мастерских Маяковской МТС вышла маши-1 ного купороса, вспашки междурядий, опрыскивания виноградных лоз применяет- 
на, изобретенная колхозниюм-винограда- культивации, сбора и вывозки обрезков су-: ся во многих колхозах и совхозах рсс- 
рем артели имени Калинина села Дими, хих веток. | публики. Колхозники Маяковского района
Героем Социалистического Труда Д. Чрела-1 Мастер высоких урожаев винограда ! успешно используют тележку для вывоза 
швили Колхозник создал оригинальную Д. Чрелаитвили является автором несколь-! винограда с плантаций и приспособление 
машину, предназначенную для провзвод- ( кпх изобретений и рационализаторских | для сбора высохшей коры лоз, изобретен- 
ства ряда работ на виноградниках —  предложений. Сконструированный им вы- ‘ ные Чрелашвили.

Исполком районного 
Совета и газета

Газета «Гамарджвеба» является органом 
Ахметского райкома КП Грузии и Ахмет- 
ского районного Совета депутатов трудя
щихся. Следовательно, исполком райсове
та, так же как и райком партии, обязан 
помогать своему печатному органу, поддер
живать его выступления и ценную ини
циативу. На самом же деле исполком рай
онного Совета мало интересуется своей 
газетой.

Критические выступления газеты часто 
не дают желаемых результатов, так как 
на них совершенно не реагирует райис
полком. Еще в начале прошлого года в 
газете была напечатана статья селькора 
Г. Еикилашвили «Бездействующий сель
совет». В статье говорилось о плохой ра
боте Маграанекого сельсовета, который не 
заботится о благоустройстве села.

Следовало ожидать, что после выступле
ния газеты • исполком обсудит этот вопрос 
на своем заседании и примет соответ
ствующие меры для благоустройства села. 
Но этого не случилось. Правда, председа
тель сельсовета Г. Кобиашвили был осво
божден от работы, но и после этого поло
жение в селе не улучшилось. В январе 
текущего года газета вторично выступила 
со статьей, критикующей работу Маграан- 
ского сельсовета. Но и на этот раз рай
исполком не отозвался на выступление га
зеты.

А вот другой пример. 3 ноябре прошло
го года газета напечатала статью инспек
тора районного отдела народного образова
ния Д. Цпскаришвилц, в которой указыва
лось, что школы в ряде сел не обеспече
ны ца зиму топливом, а сельсоветы ■•про
являют в этом вопросе недопустимую бес
печность. Наступила зима. Руководители 
некоторых колхозов и сельсоветов действи
тельно плохо снабжали школы дровами, а 
райисполком, зная об этом, предпочел «не 
вмешиваться».

Следует отметить, что райисполком мало 
интересуется и условиями, в которых на
ходятся редакция и типография районной 
газеты. Они размещены в тесных и не при
способленных для работы помещениях. Рав
нодушное отношение работников исполкома 
Ахметского районного Совета депутатов 
трудящихся к своей газете проявляется 
и в том, что руководящие работники ис
полкома редко выступают на ее страни
цах. По плану редакции, работники рай
исполкома должны были в течение минув
шего года написать по различным актуаль
ным вопросам 18 статей, а наппсали 
лишь 4.

В плане редакции за октябрь значились 
статьи секретаря райисполкома М. Ша- 
швиашвпли «Об участии Земо-Ходашен-
ского сельсовета в благоустройстве села» 
и заведующего отделом культурно-просве
тительных учреждений В. Чуадзс —  «О 
работе сельских клубов и библиотек». Ни 
один* из этих авторов в газете не высту
пил. ф

Следуя примеру работников исполкома,
перестали сотрудничать в газете и предсе
датели сельских Советов. В течение ми
нувшего года в «Гамарджвеба» не было 
напечатано ни одной статьи или заметки 
председателей сельсоветов.

Исполком Ахметского районного Совета 
депутатов трудящихся (председатель Г. Би- 
дзинашвили) должен в корне изменить от
ношение к своей газете, чутко прислуши
ваться к голосу селькоров, добиваться 
действенности критических выступлений 
газеты, активно участвовать в ее работе.

М. М АЗАНАШ ВИЛИ.
(Корр «Зари Востока»).

Встреча с поэтом Г. Табидзе
ГОРИ, 18. (По телефону). В  Горийском

педагогическом институте состоялась встре
ча преподавателей и студентов с народным 
поэтом Грузии Галактионом Табидзе.

Встречу открыл вступительным словом 
писатель 0. Чхеидзе. С докладом о твор
честве поэта выступил доцент С. Гачечи- 
ладзе. Студенты Д. Дзвелая, Е. Табатадзе, 
Д. Инджия, Р. Квашилава прочли соб
ственные стихотворения.

В заключение Галактион Табидзе прочел 
свои новые стихотворения.

по вопросу о встрече глав 
14 марта во время прений в английской 

палате общин по проекту резолюции, вне
сенной лейбористами по вопросу об органи
зации встречи между премьер-министрами 
Англии, США и СССР, выступил премьер- 
министр Англии У. Черчилль.

В своем заявлении в английском парла
менте 14 марта У. Черчилль предал гласно
сти содержание конфиденциальной перепи
ски между У. Черчиллем и Министром 
Иностранных Дел СССР В. М. Молотовым, 
имевшей место в период июль— август ме
сяцы 1954 года, по вопросу об организации 
встречи глав правительств Англии и СССР. 
При этом, однако, не был приведен точный 
текст соответствующих посланий.

Из содержания этих посланий видно, 
что, сделав 4 июля прошлого года предло
жение о встрече глав правительств Англии 
и СССР, У. Черчилль в своем послании от 
27 июля сам же и отказался от сделанного 
им предложения. Это было сделано под тем 
предлогом, что предложение Советского 
Правительства в ноте от 24 июля о созыве 
Общеевропейского совещания по вопросу о 
коллективной безопасности в Европе будто 
бы «заменило» предложенную У. Черчил
лем встречу глав двух правительств. Неос
новательность этой мотивировки видна уже 
из того, что вслед за отказом английского 
премьер-министра от встречи глав прави
тельств Англии и СССР английское прави
тельство отказалось и от участия в Обще
европейском совещании.

В ответных посланиях В. М. Молотова от 
31 цюля и 11 августа было прямо указано, 
что вопрос о встрече глав двух прави
тельств не было оснований ставить в зави
симость от предложений СССР о созыве Об
щеевропейского совещания, а достигнутый 
к этому времени успех Женевского совеща
ния должен был бы содействовать урегули
рованию и по другим вопросам.

Ниже публикуются полные тексты по
сланий, которыми в 1954 году обменялись 
У. Черчилль и В. М. Молотов по вопросу об 
организации встречи глав правительств 
Англии и СССР.

и  ПОСЛАНИЕ г-на У. ЧЕРЧИ Л Л Я  
В. М. МОЛОТОВУ, 

врученное английским послом в СССР 
г-ном У. Хэйтером 4 июля 1954 г.

От премьер-министра г-ну Молотову. 
Секретно и лично.
Мне было бы интересно знать, какое 

влияние моя американская поездка оказала 
на Ваше мнение о пожелании, высказанном 
мною 11 мая 1953 года по вопросу о встре
че большой тройки на самом высоком уров
не, и о заявлениях, которые я делал время 
от времени в палате общин о том, что, если 
это окажется невозможным, я попытаюсь 
сам установить контакт с Вашим прави
тельством, если оно того пожелает. Для ме
ня ясно, что в настоящее время Соединен
ные Штаты не примут участия, однаЕО 
Вы, несомненно, и ознакомились с тем, го
раздо более благоприятным заявлением по 
этому вопросу, которое было сделано пре
зидентом Эйзенхауэром на его пресс-кон
ференции 30 июня. Мне кажется, что Со
единенные Штаты облегчат мое положение 
перед своим общественным мнением на
столько, насколько онп это смогут.

2. Возникает вопрос: Как отнесется к 
этому Ваше правительство? Я хотел бы 
зпать это прежде, чем мы обратимся к Вам 
с официальным предложением и рассмо
трим такие вопросы, как вопрос о времени 
и месте. Антони Иден, с которым Вы имели 
так много дружеских бесед, конечно, при
едет вместе со мной. Я никогда не имел 
удовольствия встречаться с г-ном Мален
ковым или, насколько я помню военные го
ды, с кем-либо другим из Ваших политиче
ских коллег.

3. Я был бы весьма рад, если бы Вы со
общили мне, нравится ли им мысль о дру
жественной встрече без повестки дня и с 
единственной целью найти разумный спо
соб жить бок-о-бок в обстановке растущего 
доверия, разрядки и благополучия.

4. Хотя наша встреча, где бы она ни со
стоялась, будет простой и неофициальной и 
продлится всего лишь несколько дней она 
может явиться прелюдией к более широкой 
встрече, па которой многое могло бы быть 
урегулировано. Однако я  не имею полно
мочий высказывать что-либо по этому по
воду помимо выражения своих собственных 
надежд.

5. Много думая о наших товарищеских 
отношениях во время войны, я прошу со
общить мне, как можно скорее, что думаете 
Вы и Ваши друзья.

4 июля 1954 г.
2. ПОСЛАНИЕ В. М. МОЛОТОВА 

г-ну У. ЧЕРЧИЛЛЮ , 
врученное послом СССР в Англия 

Я. А. Маликом 6 июля 1954 г.
Премьер-министру 
Господину У. Черчиллю.
От В. М. Молотова.
Выражаю Вам признательность за Ваше

важное послание, переданное мне 4 июля 
послом Хэйтером.

Советское правительство с интересом оз
накомилось с этим цоеланием, значение ко
торого ему вполне понятно. Вы можете 
быть уверены, что Ваша инициатива най
дет здесь то благожелательное отношение, 
которого она вполне заслуживает, особенно 
в нынешней общей обстановке.

Ваша мысль о дружественной встрече, в 
которой приняли бы участие как Вы, так 
и премьер Г.-М. Маленков, и высказанные 
Вами соображения о целях этой встречи на
ходят в Москве сочувственное признание. 
Разумеется, участие в такой встрече г-на 
Л. Идена, близко связанного с развитием 
отношений между нашими странами, при
нимается как вполне естественное.

Нам представляется, что такой личный 
контакт может послужить осуществлению 
более широкой встречи на самом высоком 
уровне, поскольку это будет признано все
ми сторонами, заинтересованными в между
народной разрядке и в укреплении мира.

Считаю нужным высказать Вам общее 
мнение руководящих политических деяте
лей в Москве. Они нередко вспоминают о 
наших товарищеских отношениях во время 
войны п о Вашей личной выдающейся ро
ли во всем этом. Вы снова справедливо 
запомнили об этом времени, Спрашивается,

правительств Англии и СССР
почему в годы войны между нашими стра
нами существовали отношения, имевшие 
столь положительное значение не только 
для наших народов, но и для судеб мира, 
а теперь эти отношения не могут разви
ваться в том же хорошем направлении? Что 
касается нас, то мы к этому стремимся ц в 
этом плане рассматриваем Ваше поедание. 

5 июля 1954 г.
3. ПОСЛАНИЕ г-на У. ЧЕРЧИ ЛЛ Я

В. М. МОЛОТОВУ, 
пересланное г-ном У. Хэйтером 

7 июля 1954 г.
Весьма благодарен за Ваше послание, 

на которое я отвечу через несколько дней.
4. ПОСЛАНИЕ г-на У. ЧЕРЧИ ЛЛЯ

В. М. МОЛОТОВУ, 
пересланное г-ном У. Хэйтером 

27 июля 1954 г.
Частное и личное послание от 
Премьер-Министра г-ну Молотову 
Сожалею, что до настоящего времени 

не смог ответить на незамедлительно 
посланное Вами любезное послание от 
5 июля, но я уверен, что на основании 
Ваших бесед с г-ном Иденом Вы поняли, 
что я должен был выждать до окончания 
Женевского совещания. Я рад, что там 
было достигнуто соглашение, и надеюсь, 
что оно не будет нарушено.

Посоветовавшись со своими коллегами, 
я приготовился направить Вам новое по
слание, чтобы предложить встречу, ска
жем, в конце августа или в первой поло
вине сентября в каком-нибудь пункте на 
полпути, таком как Берн, Стокгольм или 
Вена. Но тем временем была опубликова
на Ваша нота от 24 июля в ответ на на
шу от 7 мая. Это, конечно, не соответ
ствует тому плану, который я имел в ви
ду. Моя цель и надежда заключалась а 
том, чтобы осуществить неофициальные 
двухсторонние переговоры между главами 
наших двух правительств, однако теперь, 
после окончания Женевского совещания, 
Вы решили предложить официальную кон
ференцию с участием европейских го
сударств и Соединенных Штатов для того, 
чтобы вновь обсудить предложения, вы
двинутые несколько месяцев топу назад 
Советским правительством по вопросу о 
коллективной безопасности в Европе, при
чем, я полагаю, что не ожидается при
сутствие глав правительств на этой кон
ференции. ‘

Это, очевидно, заменило на некоторое 
время предложенную мною небольшую 
неофициальную встречу, которая, возмож
но, явилась бы прелюдией к совещанию 
трех или четырех держав на самом высо
ком уровне.

5. ПОСЛАНИЕ В. М. МОЛОТОВА
г-ну У. ЧЕРЧИ ЛЛ Ю , 

переданное Я. А. Маликом г-ну А. Идену 
31 июля 1954 г.

Премьер-Министру 
господину У. Черчиллю, 
от, В. М. Молотова.
Ваше послание от 27 июля мною полу

чено.
В своем послании Вы пишете, что на

ше предложение в ноте от 24 июля со
звать Общеевропейское совещание по во
просу о коллективной безопасности в Евро
пе, очевидно, замеппло на некоторое время 
предложенную Вами встречу глав прави
тельств наших государств.

Должен сказать, что мы не видим осно
ваний считать, что изложенное в Вашем 
послании от 4 июля предложение о неофи
циальной встрече, притом без какой-либо 
повестки дня, следует ставить в зависи
мость от вопроса о созыве в течение бли
жайших месяцев совещания относительно 
обеспечения безопасности в Ебтюпе.

31 июля 1954 года.
6. ПОСЛАНИЕ г-на У. ЧЕРЧИ Л Л Я

В. М. МОЛОТОВУ, 
пересланное г-ном У. Хэйтером

6 августа 1954 г.
Частное и личное послание от 
Премьер-Министра 
господину Молотову.
Благодарю Вас за Ваше письмо от

31 июля. Моим намерением не было сооб
щить о том, что я изменил в какой-либо 
степени свой первоначальный проект. Но 
неожиданное возрождение Вами Вашего 
берлинского предложения создало новое 
положение, поскольку было бы невозможно 
проводить большую официальную между
народную конференцию одновременно с 
неофициальным совещанием двух держав 
на самом высоком уровне, которое я пред
ложил и которое, как мне кажется, и Вы 
считаете, могло бы оказаться полезным. 
Британское, американское и французское 
правительства, к которым Вы официально 
обратились, в настоящее время подготав
ливают свои ответы. Хотя министры в 
Англии и в других странах могут ока
заться в разъезде в это время года, я 
думаю, что ответ от трех заинтересован
ных правительств на Вашу дипломатиче
скую поту, вероятно, будет послан в тече
ние этого месяца. Давайте поэтому подо
ждем до тех пор, пока мы не узнаем, что 
произойдет в этом отношении, и затем 
изучим еще раз мой проект в свете этих 
событий.

7. ПОСЛАНИЕ В. М. МОЛОТОВА
г-ну У. ЧЕРЧИ ЛЛ Ю , 

пересланное Я. А. Маликом
12 августа 1954 г.

Частное и личное послание 
Премьер-Министру господину 
У. Черчиллю от В. М. Молотова.
Мною получено Ваше послание от 6 ав

густа, в котором Вы сообщаете, что пе из
менили в какой-либо степени свой перво
начальный план и имеете намерение вер
нуться к этому вопросу.

Что касается нашего предложения об 
Общеевропейском совещании, а также от
носительно совещания министров четырех 
государств, то это, как Вам известно, 
является ответом на соответствующую но
ту трех правительств от 7 мая. Этот наш 
ответ, естественно, откладывался до окон
чания Женевского совещания. В свою оче
редь, мы считаем, что положительные ре
зультаты, достигнутые в Женеве, должны 
были бы способствовать урегулированию 
и по другим вопросам.

В связи с Вашими замечаниями по по
воду нашей ноты от 24 июля я считал 
необходимым сделать это добавление к мо
ему предыдущему письму.

11 адгуста 1Ш>4 г.



Заочный семинар по вопросам животноводства
Б е с е д а
вторая Боевая программа 
подъема животноводства

Коммунистическая партия и Советское 
правительство постоянно заботятся о 
реуклонном развитии социалистической 
5Кояомики и подъеме благосостояния 
трудящихся. Ярчайшим выражением этой 
8а6оты являются решения январского Иле- 
рума Центрального Комитета КПСС.
‘Коммунистическая партия, руковод

ствуясь учением великого Ленина, счита
ет, как и прежде, своей главной зада
чей дальнейший подъем тяжелой инду
стрии, составляющей прочную основу все
го народного хозяйства. На базе тяжелой 
индустрии развивается наше соцпалисти- 
ческое сельское хозяйство.

После исторического сентябрьского и 
последующих Пленумов ЦК КПСС в сель
ском хозяйстве нашей страны произошли 
крупные изменения, созданы все необхо
димые условия для дальнейшего подъема 
всех отраслей сельскохозяйственного про
изводства. Значительно увеличился объем 
капиталовложений в сельское хозяйство, 
зозросла техническая оснащенность МТС, 
совхозов и колхозов, окрепли и стали бо
лее многочисленными кадры сельского хо
зяйства, увеличилась продуктивность 
сельскохозяйственного производства.

Но то, что сделано, является лишь пер
вым шагом по пути осуществления обшир
ной программы подъема сельскохозяй
ственного производства, намеченной Ком
мунистической партией. Достигнутый 
уровень производства важнейших сельско
хозяйственных продуктов не покрывает 
возросших потребностей страны и дол
жен быть значительно повышен. Это, 
прежде всего, относится к общественному 
животноводству, которое продолжает быть 
наиболее отстающей отраслью сельского 
хозяйства.

Решения январского Пленума ЦК КПСС 
являются боевой программой борьбы за 
крутой подъем сельского хозяйства, осо
бенно его важнейшей отрасли —  живот
новодства.

«Коммунистическая партия и Советское
правительство, —  говорится в постанов
лении Пленума ЦК КПСС, —  ставят сво
ей задачей в течение ближайших лет до
стигнуть такого уровня развития живот
новодства, который позволил бы обеспе
чить удовлетворение растущих потребно
стей населения в продуктах питания и 
промышленности в сырье.

Дтя решения этой задачи необходимо, 
чтобы в ближайшие пять —  шесть лет 
производство основных продуктов живот
новодства было увеличено в два —  два 
с лишним раза».

Ставя эту большую и ответственную 
задачу, Пленум ЦК КПСС исходил из то
го, что в настоящее время для крутого 
подъема животноводства в нашей стране 
созданы. вг-е условия. Опыт многих пере
довых колхозов и совхозов, целых райо
нов и областей убедительно показывает, 
насколько богаты в этом отношении на
ши резервы, как велики возможности, за
ложенные в колхозном строе. На эти ре
зервы и указал Пленум ЦК КПСС.

Это, прежде всего, дальнейший рост 
производства зерна, как решающее усло
вие подъем? животноводства.

Довести к 1960 году валовой сбор зер
на не менее чем до 10 миллиардов 
пудов в год —  вот, что требуется для 
того, чтобы обеспечить полное удовле
творение потребностей страны в зерне для 
продовольственных целей, для кормления 
скота, а также для пополнения госу
дарственных резервов и для Енешяей 
торговли. Эта задача вполне реальна и 
выполнима. Для ее решения у советского 
парода имеются такие условия, как успе
хи, достигнутые в развитии тяжелой ин
дустрии, преимущества нашего крупного 
социалистического сельскохозяйственного

производства и богатый опыт передовиков.
В постановлении январского Пленума 

ЦК КПСС указаны конкретные источники 
значительного увеличения валовых сбо
ров зерна. Это —  повышение урожайно
сти зерновых культур на всех площадях 
на основе роста культуры земледелия, 
сокращение потерь при уборке урожая, 
расширение посевов зерновых на целин
ных и залежных землях, значительное 
увеличение посевов кукурузы.

Важнейшим условием быстрого подъема 
животноводства является обеспечение ско
та достаточным количеством концентри
рованных, сочных и грубых кормов. Ли
квидация запущенности кормовой базы—  
неотложная задача партийных, советских 
и сельскохозяйственных органов, колхо
зов, МТС и совхозов. До сих  ̂пор суще
ствовала практика, при которой планы се
ва кормовых культур устанавливались 
колхозам сверху, без учета местных ус
ловий. Это сковывало инициативу и не 
давало возможности самим колхозам  ̂ по
добрать для посева наиболее урожайные 
для данных условий кормовые культуры. 
Пленум ЦК КПСС постановил поручить 
республиканским, краевым и областным 
партийным и советским органам опреде
лить конкретные мероприятия по обеспе
чению скота кормами на основе разра
ботанных каждым колхозом, .совхозом и 
районом планов производства кормов с 
учетом местных условий и максимальным 
использованием всех имеющихся резервов.

Пленум ЦК КПСС уделил большое вни
мание вопросам производства кукурузы. 
Расширение посевов под этой наиболее 
урожайной зерновой культурой является 
крупнейшим резервом увеличения произ
водства зерна, столбовой дорогой в борь
бе за создание прочной кормовой базы и 
увеличение производства продуктов жи
вотноводства.

Кукуруза должна получить широкое 
распространение во всех районах страны. 
Посевные площади под кукурузой должны 
быть доведены к 1960 году не менее, 
чем до 28 миллионов гектаров. В Грузии, 
в частности, имеются богатые возможно
сти не только для расширения посевов 
кукурузы и повышения се урожайности, 
но п для получения двух урожаев в год, 
широкого внедрения кукурузы, как по
жнивной культуры, а также уборки ее в 
молочно-восковой спелости.

Наряду с увеличением производства ку
курузы необходимо значительно расши
рить посевы и повысить урожайность кор
мовых корнеплодов, кормовой капусты, кор
мового арбуза и тыквы, применять по
жнивные и уплотненные посевы различ
ных культур. Нужно улучшить состояние 
природных сенокосов и поднять их уро
жайность в ближайшие годы в полтора—  
два раса. Эти и другие меры позволят 
создать в колхозах полный достаток кор
мов для растущего животноводства.

Большие задачи поставил Пленум ЦК 
КПСС перед колхозами и совхозами по 
развитию овцеводства и молочного жи
вотноводства.

Как отмечено в решениях январского 
Пленума ЦК КПСС, в колхозах Грузинской 
ССР за прошлый год намного уменьши
лось поголовье овец, крайне низка продук
тивность молочного скота. Средний надой 
молока составил в 1954 году в республи
ке всего 521 килограмм.

Неотложная задача местных партий
ных и советских органов, машинно-тра
кторных станций —  принять все меры 
к тому, чтобы план роста поголовья овец, 
особенно тонкорунных и полутонкорупных, 
равно как и план сдачи высококачествен
ной шерсти государству, были выполнены 
каждым колхозом.

Пленум ЦК КПСС наметил ряд серьез
ных мер по расширению механизации про
цессов труда в животноводстве. Машинно- 
тракторные станции должны в ближай
шее время стать, как и в полеводстве, 
решающей силой в производстве мяса, мо
лока, шерсти и других продуктов живот
новодства. Они обязаны осуществить ком
плексную механизацию работ по кормодо
быванию и на животноводческих фермах.

Уровень работы совхозов в настоящее 
время не отвечает возросшим требова
ниям. Отметив серьезные недостатки в ру
ководстве совхозами, Пленум ЦК КПСС 
поставил задачу резко поднять в совхо
зах производство зерна, мяса, молока и 
других продуктов.

Правильная организация заготовок и 
распределение сельскохозяйственных про
дуктов для снабжения населения имеют 
в нынешних условиях первостепенное 
значение. Осуществляя принятые партией 
и правительством меры по дальнейшему 
подъему сельского хозяйства, колхозы и 
совхозы увеличили производство продук
тов животноводства, что позволило госу
дарству в 1954 году заготовить и заку
пить мяса и молока больше, чем в 1953 
году. Тем самым достигнуто дальнейшее 
повышение уровня народного потребле
ния.

В современных ■ условиях успех дела 
развития общественного животноводства 
зависит, прежде всего, от уровня руковод
ства партийных, советских и сельскохо
зяйственных органов, 'от их умения 
вскрыть и использовать таящиеся в 
недрах колхозов и совхозов огромные 
внутренние резервы и возможности.

Осуществление решений Пленума ЦК 
КПСС может быть обеспечено лишь путем 
выполнения и перевыполнения текущих 
хозяйственных планов. Неотложным делом 
является проведение весеннего сева в луч
шие сроки и на высоком агротехническом 
уровне.

Воодушевленные решениями январского 
Пленума ЦК КПСС, колхозы, МТС и совхо
зы приступили к разработке мероприятий 
по крутому подъему животноводства на 
1955— 1960 гг. В этой йажной работе 
участвуют широкие кассы колхозников, 
рабочих и специалистов МТС и совхозов.

Планирование сельскохозяйственного 
производства непосредственно в колхозах, 
МТС и совхозах, как это предусматривает 
постановление ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР «Об изменении практики пла
нирования сельского хозяйства», даст 
возможность не допускать тех серьез
ных ошибок и недостатков, которые 
имелись при централизованном планиро
вании сельского хозяйства. Новая прак
тика планирования не будет сковы
вать инициативу колхозов и МТС в разви
тии сельскохозяйственного производства. 
Наоборот, планирование снизу —  в колхо
зе и МТС подымет их роль, ответствен
ность и заинтересованность в развитии 
всех отраслей сельского хозяйства, будет 
способствовать увеличению выхода продук
ции с закрепленных за колхозами земель
ных угодпй.

При планировании непосредственно в 
колхозах совместно с МТС и в совхозах счет 
должен вестись не по количеству засеян
ных гектаров, не по количеству поголовья 
скота, а по количеству полученных цент
неров зерна, по количеству мяса, молока, 
шерсти я яиц.

Нет сомнения в том, что трудящиеся 
Грузии, как и весь советский народ, с 
честью выполнят намеченную январским 
Пленумом ЦК КПСС боевую программу 
подъема животноводства.

Г. Ш АРАШ ИДЗЕ, 
заведующий сельскохозяйственным 
отделом ЦК КП  Грузии.

М И КРО ЭЛ ЕМ ЕН ТЫ  В О РГА Н И ЗМ Е Ч ЕЛ О ВЕКА
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Круглый год выращивают овощи и сто
ловую зелень колхозники сельскохозяй
ственной артели имени Первухина Батум
ского района. На грядках и в парниках 
колхозного огорода всегда есть редис, ка
пуста, петрушка, салат. Н а с н и м к е :  
звеньевая 8-й огородной бригады А. Парте- 
надзе Проверяет состояние салата в парни
ках. Фото В. Бабаяна.

Улучшить культурное 
обслуживание чабанов

Чабан —  центральная фигура в овце
водстве. День и ночь, в любую погоду он 
находится на своем посту, зорко охраняя 
общественное добро. Чабан бывает дома 
всего несколько недель в году; в октябре 
начинается перегон на зимние пастбища, 
а в мае отары двигаются в обратный 
путь —  на летние пастбища. Долме ме
сяцы пастухи оторваны от семьи, от род
ного колхоза. А между тем, как отмечал 
январский Пленум ЦК КПСС, массово-по
литическая работа среди животноводов ве
дется неудовлетворительно. Особенно она 
запущена в районах отгонного животновод
ства.

На зимних пастбищах Грозненской об
ласти находятся сотни чабанов овцеводче
ских ферм Юго-Осетии. Только из колхо
зов Ленингорского района там зимует до 
400 пастухов. По сравнению с предыду
щими годами условия жизни животново
дов на зимних пастбищах несколько улуч
шились. По массово-политическая работа 
среди чабанов и, в особенности, их куль
турное обслуживание все еще поставлены 
неудовлетворительно.

Чабаны лишены, в частности, возмож
ности смотреть кинокартины. На пастби
щах годами не бывают кинопередвижки. 
Отдел культуры Юго-Осетинского облис
полкома (начальник 3. Чабиева) и отделы 
культуры райисполкомов не интересуются 
тем, как живут чабаны на зимних паст
бищах, как удовлетворяются их культур
ные запросы.

—  Только во время перегона овец в 
пути нам показали кино, —  пишут в ре
дакцию с зимних пастбищ чабаны П. Бал- 
хамишвили и М. Сланов, —  а сейчас о 
нас никто не вспоминает. Редко получаем 
мы и газеты. Единственная библиотека 
находится в селе Черный Рынок, в 40—  
50 километрах от наших бин.

Партийные л  советские организации 
районов отгонного животноводства должны 
улучшить массово-политическую работу 
среди чабанов, наладить культурное об
служивание их.

В. ГОЛОЕВ. 
(Корр. «Зари Востока»).

Микроэлементами называются минераль
ные вещества, содержащиеся в раститель
ных и животных организмах в крайне 
незначительных количествах, но играющие 
большую роль в жизнедеятельности расте
ний, животных, человека. Растениям, на
пример, для осуществления их основных 
жизненных функций необходимы медь, 
марганец, бор, молибден, цинк; животным 
организмам — медь, марганец, кобальт, 
иод, фтор, кремний, цинк и др.

Недостаток или избыток в организме то
го или иного микроэлемента может вызвать 
различные заболевания. Так, при содер
жании фтора в питьевой воде выше пре
дельно допустимой концентрации— 1,2 мил
лиграмма на один литр — наступает пора
жение зубов «пятнистой эмалью». Недоста
ток в почвах, водах, пищевых продуктах 
растительного и животного происхождения 
иода вызывает у людей зобные заболева
ния.

Советские ученые в результате длитель
ных исследований установили, какие коли
чества микроэлементов ежедневно полу
чает человеческий организм. Например, 
взрослый человек, питающийся смешанной 
растительно-мясной пищей, получает в сут

ки около 5 миллиграммов марганца. По
требность в меди, составляющая для взрос
лого человека 2 миллиграмма в сутки, 
восполняется за счет таких пищевых про
дуктов, как фруктовые соки, помидоры, зе
леный горошек, грибы, картофель и т. д. 
Суточная потребность человека в цинке 
составляет 12— 16 миллиграммов для 
взрослых и 4—6 — для детей среднего 
возраста. Наиболее богаты цинком такие 
растительные пищевые продукты, как 
дрожжи, злаки, бобовые, какао, грибы. 
Источником фтора,-получаемого человеком, 
является питьевая вода, а также чай и 
пищевые продукты, добываемые в море.

Заслуга развития учения о микроэлемен
тах принадлежит выдающемуся русскому 
ученому академику В. И. Вернадскому. Его 
учеником и продолжателем, академиком 
А. П. Виноградовым разработана теория о 
так называемых «биогеохимияеских провин
циях», позволяющая понять сущность ряда 
эндемических (местных) заболеваний жи
вотных и человека, связанных с химиче
ским составом почвы, воды и растительно
го покрова. На основе этой теории созданы 
радикальные методы борьбы с указанными 
заболеваниями.

О П РЕД ЕЛ ЕН И Е  СТРОЕНИЯ ПЛАСТОВ ЗЕМ ЛИ  
С ПОМ ОЩ ЬЮ  АНАЛИЗА П Ы Л ЬЦ Ы  РАСТЕНИЙ

ШПШЯШ

Ш и р е  р а з в и в а т ь  т о р ф я н у ю  
п р о м ы ш л е н н о с т ь  Г р у з и и

Грузия располагает богатыми залежами 
^РФа, которые могут явиться крупной ба
зой для добычи местного топлива, изго
товления торфяных брикетов, торфяного 
п°лукокса, бензина, керосина, высокока
лорийного газа. Имеются все предпосылки 
Е Для получения строительных материалов, 
Деплоизоляционных плит, дегтя, восков, 
*зсел, спирта, фурфурола и других про
ектов переработки торфа.
. Однако, вместо такого разностороннего 
комплексного использования торфяного 
сь,рья, в Грузии разрабатываются торфя- 

залежи лишь с целью добычи органи
ческих местных удобрений для цитрусовых 
Е чайных плантаций.

Правильно ли это? На этот вопрос мож- 
В!> ответить утвердительно, поскольку от
сутствие в республике каких-либо иных 
Устных органических удобрений делает ее 
10Рфяпые залежи реальным источником 
удержания и повышения урожайности 
суотропических культур.

Но, вместе с тем, следует признать по
становку этого дела во многих отношениях 
слабой и не отвечающей ни местным 
сырьевым возможностям, ни растущим из 
г°Да в год потребностям сельского хозяй
ства .

Скромные масштабы добычи торфа не 
*°гут удовлетворить потребности в органи
ческих удобрениях субтропического сель
ского хозяйства Грузии.

Между тем хозяйство существующих 
ТоРФозаводов республики находится в та- 

состоянии, что без принятия неотлож
ных мер не удастся добиться сколько- 
нибудь серьезного увеличения добычи тор- 
,а- На этих предприятиях основные про
цессы добычи торфа все еще производятся 
вРУчную, очень низка здесь производи
тельность труда.

Совершенно очевидно, что необходимо 
г-ак можно скорее и решительнее покон

чить с кустарными методами работы и пе
ревести торфодобычу . в республике на 
рельсы современной советской передовой 
техники.

Важнейшим вопросом является выбор 
наиболее рациональных способов механи
зации торфяной промышленности.

В настоящее время па торфопредпри- 
ятпях Советского Союза и, в частности, на 
торфопредприятиях Главторфа Министер
ства электростанций СССР применяются 
три основных способа механизированной 
добычи торфа: фрезерный, экскаваторный 
и гидравлический (гидроторф). Нам кажет
ся, что в условиях Грузии наиболее эффек
тивным был бы комбинированный г-идро- 
фрезерный способ добычи торфа.

Необходимо особо исследовать вопрос о 
возможности применения в качестве удо
брения субтропических культур жидкой 
торфяной гидромассы. Тогда можно будет 
отказаться от организации розлива гидро
массы па поля сушки и от операций Фре
зерования. Жидкая торфяная масса будет 
перекачиваться из карьеров по трубопрово
дам в разборные аккумуляторы, устраивае
мые непосредственно на территории цитру
совых и чайных плантаций, а из этих раз
борных аккумуляторов по трубам и шлан
гам она поступит . на плантации.

Это было бы лучшим решением вопроса, 
так как перекачка гидромассы по трубо
проводам является наиболее простым и 
дешевым способом транспорта. Кроме то
го, отпала бы необходимость подготовки 
площадей для сушки торфа, а также са
мой сушки и фрезерования.

Большую помощь работникам торфяной 
промышленности Грузии в выборе наи
более целесообразных средств механизации 
и в правильной постановке торфодобычи 
должно оказать ознакомление их с опытом, 
накопленным в стране, с достижениями

; ряда научно-исследовательских и экспери- 
I ментальных учреждений. Помимо выездов 
в центры торфодобычи страны, следовало 
бы организовать в Тбилиси для работников 
торфяной промышленности цикл лекций 
по вопросам добычи и использования тор
фа с привлечением в качестве лекторов 
работников научно-исследовательских уч
реждений Москвы, Ленинграда, Минска и 
Киева.

Разработка проекта эксплуатации тор
фяных богатств Грузии поручена местной 
проектной организации —  «Водхозпроек- 
ту». Нам думается, что было бы более це
лесообразным поручить это дело таким 
специализированным проектным организа
циям, как «Гипроторф» или его ленинград
ское отделение «Ленгппроторф», имеющим 
большой опыт проектирования различных 
торфяных предприятий на базе последних 
достижений науки и техники.

Если же разработка проекта эксплуата
ции торфяных богатств Грузии почему-ли
бо не может быть поручена «Гипроторфу» 
или «Ленгипроторфу», то следовало бы 
рекомендовать «Водхозпроекту» широко 
привлекать к работе над проектом высоко-, 
квалифицированных специалистов - кон
сультантов.

Говоря о целесообразности привлечения 
к практическому решению неотложных во
просов торфяной* промышленности Грузии 
высококвалифицированных консультантов, 
мы ни в какой мере не склонны обходить 
или игнорировать значение творческой 
инициативы местных работников.

На Кобулетском торфозаводе мы имели 
возможность познакомиться с изготовлрн- 
ным, по предложению инженера Д. Ф. 
Усеипагавп.тп, агрегатом, в значительной 

| степенп решающим задачу механизации 
! переработки торфа на удобрения и погруз
ки торфяных компостов в штабели или в

кузова автомашин. Нужно полагать, что 
инициатива инженера Д. Ф. Усеинашвили 
будет практически поддержана, и соответ
ствующие проектные организации ускорят 
разработку технического проекта предло
женного им агрегата. Этот агрегат был 
уже испытан в производственных условиях 
специальной комиссией Министерства 
сельского хозяйства Грузинской ССР, кото
рая признала его подлежащим широкому 
использованию на торфозаводах Грузии.

Заслуживают всяческой поддержки и 
опыты доцента Грузинского политехниче
ского института А. Н. Хидашели, разрабо
тавшего технологию получения на базе ме
стных торфов активированных полукоксо- 
вых брикетов беспламенного горения, пред
назначаемых для поддержания в зимнее 
время тепла в парниках, теплицах, оран
жереях и лимонариях. Эти интересные 
опыты получили признание со стороны 
Академии наук СССР.

Представляют интерес работы П. Ф. Ци- 
вадзе, впервые в Грузии поставившего 
опыты использования местных торфов в 
качестве упаковочного материала для 
длительного хранения фруктов и для даль
ней их перевозки.

Приведенные примеры, количество ко
торых может быть значительно увеличено, 
убедительно говорят о том, что среди ра
ботников торфяной промышленности Гру
зии —  немало рационализаторов. Однако 
нужно не только поддержать начинания 
этих поборников технического прогресса 
в торфяной промышленности Грузии, но и 
подкрепить их инициативу огромными и 
разносторонними опытами и знаниями, на
копленными работниками других союзных 

! республик.
Вопросам пропаганды и популяризации 

сведений о грузинской торфяной промыш
ленности следует уделить должное внима
ние. В самом деле, почему вопросы добычи 
и использования торфа в Грузии не на
шли необходимого отражения в экспозици- 

, ях павильона «Торф» на Всесоюзной сель
скохозяйственной выставке? Почему в

Бурение получило широкое распростране
ние в народном хозяйстве нашей страны. 
На любой строительной площадке, где 
возводятся промышленные, гидротехни
ческие в вные капитальные сооружения, 
можно встретить десятки буровых скважин.

Извлекаемые вз скважин образцы пород 
показывают, в каком порядке залегают по 
данной вертикали подземные пласты. Гео
лога, тщательно сопоставляя пробы, взя
тые от различных скважин, составляют так 
называемый геологический разрез—карту 
строения пластов.

Случается, однако, что показания проб 
весьма противоречивы; в этом случае при
ходится бурить ряд новых дополнительных
СК66ЖИН*

Советские у ч е т е  В. П. Гричук, Е. Д. 
Заклинская и И. М. Покровская предло
жили я разработали новый эффективный 
метод определения характера и строения

различных пластов земли с помощью ана
лиза залегающей в них пыльцы.

Дело в том, что деревья, травы н дру- 
гйе растения при цветении выделяют ог
ромное количество пыльцы, опадающей 
на землю. Эти микроскопические пылин
ки, пролежав в различных слоях земной 
коры миллионы лет, хорошо сохранились 
до наших дней. Извлеченная во время бу
рения вместе с пробой пыльца соответ
ствующим образом отделяется от грунта 
и подвергается анализу.

Тщательное исследование формы ■ ксь 
личественного соотношения пыльцевых зе
рен дает возможность установить харак
тер и время вымирания той или иной ра
стительности, а следовательно н возрас* 
пласта.

Все это позволяет геологам при сопо* 
ставлении ряда проб, извлеченных из недр 
земли, точно определить одновозрастныо 
напластования н построить правильный 
геологический разрез.

Т Е К С Т И Л Ь Н Ы Й  К О М Б А Й Н
Производство кордной ни

ти, выработанной из воло
кон искусственного шелка, 
представляет собой слож
ный в трудоемкий процесс. 
Прядение, вытяжка нити, ее 
отделка, сушка ■ другие 
операции производятся в 
нескольких цехах на раз
личных машинах.

Советские ученые и инже
неры поставили перед со
бой задачу ускорить этот 
производственный процесс, 
сделать его единым и не
прерывным. Их усилия увен
чались успехом.

На Ленинградском орде
на Ленина и ордена Тру
дового Красного Знамени 
заводе имени Карла Мар
кса создана замечательная

машина—текстильный ком
байн. Этот агрегат, непре
рывно изготовляющий вис
козную нить, заменил целый 
завод.

Текстильный к о м б а й н  
представляет собой несколь
ко огромных машин разно
го назначения—прядильную, 
крутильную и сушильную, 
как бы поставленных одна 
на другую. Приняв вискозу, 
агрегат выдает кордную 
нить через шесть минут, 
тогда как в цехах завода 
искусственного волокна ее 
изготовление длится БО ча
сов. Для сборки текстиль
ного комбайна потребова
лось 140 тысяч деталей, 
остов машины вытянулся на

24 метра. На смазку всех 
механизмов комбайна тре
буется около полутора тонн 
масла.

Управление этим гигант
ским агрегатом отличается 
исключительной простотой. 
Для того, чтобы привести 
его в действие, достаточно 
нажать кнопку на пульте 
управления. Автоматические 
устройства, вмонтированные 
в этот пульт, приводят в дви
жение многочисленные ме
ханизмы, заменившие тя
желый труд текстильщиков. 
Комбайн обслуживают все
го пять человек.

Завод имени Карла Мар-: 
кса приступил к выпуску 
первой серии новых машин.

ЭЛ ЕКТ РИ Ч ЕС КИ Й  РОТОРНЫ Й ЭКС КА ВА ТО Р «ЭР-5*
На Московском экс

периментальном ме
ханическом заводе 
Министерства нефтя
ной промышленности 
изготовлен опытный 
образец первого в Со
ветском Союзе элек
трического роторного 
экскаватора—«ЭР-5», 
предназначенного для 
рытья траншей под 
магистральные трубо
проводы. Новая ма
шина отличается от 
обычного роторного 
экскаватора тем, что

НННрЯ
На снимке:  электрический роторный экс

каватор «ЭР-5».
Фото С.

между кабиной и дви
гателем трактора ус
тановлен генератор 
переменного тока. С 
помощью электричек 

| ского тока, вырабаты- 
’ ваемого генератором, 
| осуществляются тяга 
| трактора и вращение 

ротора.
Новый экскаватор 

может копать траншеи 
глубиной более 2-х 
метров. Его произво
дительность—500 ку
бических метров грун- 

Кропявницкого. т а  в  час>

журнале «Торфяная промышленность» не
было напечатано ни одной статьи по во
просам добычи торфа в Грузии? Почему 
в сельскохозяйственных журналах нет ста
тей об использовании торфа для повыше
ния урожайности цитрусовых и чайных 
плантаций Грузии? Почему в печати нет 
ни одного очерка о значении грузинской 
торфяной промышленности, о неотложных 
ее задачах и перспективах, о ее передовых 
людях? Почему Тбилисская киностудия не 
выпустила на экраны Советского Союза ни 
одного фильма, показывающего, как добы
вают и используют торф в Грузии?,

Весьма неутешительно обстоит дело с 
кадрами специалистов торфяной промыш
ленности Грузии. Этот вопрос нужно ре
шать, не откладывая его в долгий ящик, 
иначе все благие стремления к подъему 
торфяной промышленности республики и 
к переводу ее на рельсы современной пе
редовой техники окажутся бесплодными.

Основным высшим техническим учеб
ным заведением, готовящим инженеров для 
торфяной промышленности Советского 
Союза, является Московский торфяной ин
ститут. Кроме того, инженеров торфяных 
специальностей готовит один из специаль
ных факультетов Белорусского политехни
ческого института. Удивительно, что во 
всей торфяной промышленности Грузии 
нет инженера, окончившего одно из упомя
нутых учебных заведений.

Но, помимо технологов, механизаторов и 
организаторов торфяного производства, 
получивших специальное высшее образова
ние, перспективы развития торфяной про
мышленности Грузии требуют также боль
шого числа специалистов со средним тех
ническим образованием. Готовят ли таких 
специалистов в техникумах Грузии? Нет, 
не готовят. А между тец и в РСФСР, и в 
Белорусской ССР, и в Украинской ССР 

| давно уже создана сеть специальных ве
домственных техникумов, готовящих тех- 

I ников для различных отраслей торфяной 
промышленности.

Своеобразие торфов Грузии и условий их 
залегания, особенности местного климата, 
рельефа и гидрологических условий, нако
нец, специфическое назначение добываемо
го торфа— вс| это, вместе взятое, не позво
ляет говорить о возможности простого ме
ханического перенесения в условия Грузии 
достижений торфяной техники и приемов 
промышленной торфодобычи, исполь
зуемых на передовых торфопредприятиях 
других союзных республик. Заимствова
ние богатейшего опыта торфяной промыш
ленности этих союзных республик и пере
несение его в условия Грузии неизбежно 
требуют постановки предварительных
опытов, проверок, экспериментальных
наблюдений и исследований. Наконец, не
обходимо организовать (в контакте с нахо
дящимся в Апасеули Всесоюзным научно- 
исследовательским институтом чая и суб
тропических культур) ряд наблюдений над 
эффективностью различных способов при
готовления и внесения торфяных удобре
ний, над использованием торфа в качестве 
упаковочного материала при хранении и 
дальней транспортировке лимонов, ман
даринов и других плодов.

Все это выдвигает вопрос о целесообраз
ности создания (например, на базе Кобу- 
летского торфозавода) хотя бы небольшой 
комплексной торфяной опытной станции 
Министерства совхозов Грузинской ССР.

Таков далеко не исчерпывающий суще
ства дела круг вопросов, на которые сле
дует обратить внимание с целью дальней
шего развития торфяной промышленности 
Грузинской ССР. Решение этих вопросов 
будет способствовать росту социалистиче
ского сельского хозяйства Грузии, успеш
ному выполнению поставленных перед 
ним партией и правительством больших 
задач.

Инженер С. ЯКО ВЛ ЕВ , 
руководитель группы Всесоюзного науч
но-исследовательского института тор
фяной промышленности.



Ш естая  сессия сейма 
Польской Народной 

Республики
ВАРШАВА, 17 марта. (ТАСС). Сегодня 

на шестой сессии сейма Польской Народ
ной Республики началось обсуждение вто
рого пункта повестки дня —  проекта го
сударственного бюджета на 1955 год и от
чета об исполнении бюджета за 1953 год.

Выступивший с докладом министр фи
нансов Тадеуш Дитрих подчеркнул, что 
государственный бюджет направлен на раз
решение всех узловых задач дальнейшего 
развития народного хозяйства страны и 
повышения жизненного уровня трудящих
ся, поставленных II съездом Польской 
объединенной рабочей партии (ПОРП) и 
I I I  пленумом Центрального Комитета 
ПОРП. Проект бюджета, представленный 
на рассмотрение сессии сейма, предусмат
ривает доходы в сумме 121.954.253.000 
злотых и расходы —  в сумме 
114.855.978.000 злотых.

53 процента всех расходов направляет
ся на финансирование народного хозяй
ства. В  целях обеспечения подъема сель
скохозяйственного производства ассигно
вания на нужды сельского хозяйства' в 
текущем году увеличены на 6 процентов 
по сравнению с прошлым годом. 25 про
центов бюджетных средств ассигнуется 
на просвещение, здравоохранение и дру
гие социально-культурные мероприятия.

Депутаты единодушно утвердили реше
ния государственного совета об изменении 
в составе совета министров, Председателем 
комитета общественной безопасности при 
совете министров утвержден Владислав 
Двораковский, министром внутренних дел 
Владислав Виха, министром государствен
ных сельских хозяйств Станислав Радке- 
вич и министром промышленности строи
тельных материалов Стефан Иетрусевич.

Утверждены также декреты государ
ственного совета, изданные в период меж
ду 5 и 6 сессиями сейма. Сегодня нача
лась работа комиссий сейма, которая про
длится несколько дней.

Корейский народ отмечает шестую годовщину подписания 
соглашения об экономическом и культурном сотрудничестве

между СССР и КНДР
ПХЕНЬЯН, 17 марта. (ТАСС). Сегодня 

центральные газеты КНДР публикуют ма
териалы, посвященные шестой годовщине 
со дня ‘подписания соглашения об эконо
мическом и культурном сотрудничестве 
между СССР и КНДР. Газета «Минчжу 
чосон» в передовой статье пишет, что со
глашение об экономическом и культурном 
сотрудничестве между обеими странами 
является решающим фактором успешного 
восстановления и развития народного хо
зяйства Корейской Народно-Демократиче
ской Республики.

Газета «Нодон синмун» и «Минчжу чо- науки и культуры.

сон» публикуют сегодня статью замести
теля председателя кабинета министров 
КНДР Ким Ира, в которой он подчеркива
ет, что соглашение об экономическом и 
культурном сотрудничестве между КНДР 
и СССР —  это первое соглашение в исто
рии корейского народа, заключенное с ве
ликой державой на принципах полного 
равноправия.

Печать КНДР широко публикует также 
сообщения, рассказывающие о братской 
помощи Советского Союза Северной Корее 
во всех областях народного хозяйства,

Под американским нажимом
ПРЕД С ТО ЯЩ ЕЕ О БСУЖ Д ЕНИ Е П А РИ Ж С КИ Х СОГЛАШ ЕНИИ 

В СОВЕТЕ РЕС П УБЛИ КИ  ФРАНЦИИ

ПАРИЖ, 17 марта. (ТАСС). Сегодня на 
совещании председателей парламентских 
фракций Совета республики было принято

решение о проведении дебатов по париж
ским соглашениям в Совете республики 
23— 25 марта.

Накануне обсуждения парижских соглашений
в бундесрате

БЕРЛИН, 17 марта. (ТАСС). 18 марта | держав, о т к л о н и л  соглашения о вступле-

Заседание главного комитета 
австрийского парламента
ВЕНА, 17 марта. (ТАСС). Как сообщает

парламентская служба печати, 16 марта 
состоялось заседание главного комитета 
австрийского парламента. В заседании 
приняли участие федеральный канцлер 
Рааб, вице - канцлер Шерф, министр 
иностранных дел Фигль, министр финан
сов Камиц и статс-секретарь Крейский.

Главный комитет парламента обсудил, 
в частности, письмо канцелярии феде
рального канцлера, касающееся Деклара
ции Верховного Совета СССР от 9 февраля 
1955 года.

Депутат парламента Тончпч, который 
выступил с докладом по этому вопросу, 
зачитал полный текст Декларации.

Министр иностранных дел Фигль сооб
щил о содержании переговоров, которые 
имели место между австрийским послом в 
Москве Бигаоффом и советским министром 
иностранных дел В. М. Молотовым, и до
вел до сведения главного комитета текст 
заявления совета министров Австрии, при
нятый 15 марта, относительно заявления 
министра иностранных дел СССР Молото
ва от 8 февраля 1955 года.

Главный комитет решил принять к све
дению письмо канцелярии федерального 
канцлера и рекомендовать его пленарному 
заседанию парламента.

Главный комитет единогласно решил 
провести специальные дебаты на ближай
шем заседании.

По позднейшим сведепиям, под этим 
ближайшим заседанием имеется, однако, 
в виду заседапие парламента, которое со
стоится лишь 30 марта.

Бразильский парламентский деятель 
о Декларации Верховного Совета СССР

МОНТЕВИДЕО, 17 марта. (ТАСС). Бра
зильская газета «Импренса лопулар» сооб
щает, что первый заместитель председате
ля палаты депутатов федерального конгрес
са Бразилии Флорес да Кунья заявил, что 
Декларация Верховного Совета СССР имеет 
большое значение для ослабления междуна
родной напряженности п обеспечения проч
ного мира. Он отмстил, что полностью под
держивает Декларацию Верховного Совета 
СССР, в частности , ту ее часть, в которой 
говорится, что «на парламентах лежит ве
ликая ответственность за сохранение и 
упрочение мира». Флорес да Кунья под
черкнул, что, по его мнению, обмен парла
ментскими делегациями между различными 
странами будет способствовать сохранению 
мира.

в бундесрате должно начаться обсуждение 
парижских соглашений. Среди сторонни
ков Аденауэра царит неуверенность в бла
гоприятном исходе этих дебатов. По све
дениям печати, эта неуверенность происте
кает из того, что правительства ряда зе
мель Западной Германии, из представите
лей которых составлен бундесрат, выска
зываются против парижских соглашений.

Как сообщает агентство АДН, 15 марта 
состоялось заседание правительства земли 
Гессен, на котором единогласно было при
нято решение о том, чтобы представители 
Геосена не отклонили парижские согла
шения и выступили за передачу их на 
«изучение» в межпарламентскую комис
сию.

Правительство земли Нижняя Саксо
ния высказалось за передачу саарского 
соглашения на изучение межпарламент
ской комиссии и за отказ от ратификации 
остальных парижских соглашений.

Сенат Бремена, одобрив соглашение об 
оставлении на территории Западной Гер
мании оккупационных войск западных

нии Западной Германии в «западноевро
пейский союз» и в Северо-атлантический 
военный блок. Представители Бремена 
выступят в бундесрате за передачу саар
ского соглашения на рассмотрение меж
парламентской комиссии, а если это пред
ложение не будет принято, проголосуют 
против саарского соглашения.

Характерно для обстановки, сложив
шейся накануне дебатов в бундесрате, 
обострение противоречий внутри фракции 
«общегерманского блока». На состоявшем
ся 15 марта заседании фракции сторон
ники парижских соглашений потерпели 
поражение. Председателем фракции избран 
Еарл Моккер, который, как отмечается в 
печати, занимает отрицательную позицию 
по отношению к саарскому соглашению. 
Такой же позиции придерживаются и три 
вновь избранных заместителя председате
ля фракции.

По сообщениям печати, Аденауэр наме
рен принять активное участие в пред
стоящих дебатах в расчете на то, чтобы 
оказать давление на «непослушных» де
путатов.

Заявление премьер-министра Сирии
БЕЙРУТ, 17 марта. (ТАСС). Как сооб

щают из Дамаска, вчера премьер-министр 
Сирии Асали принял послов Англии и 
США в Дамаске и поверенного в делах 
Турции в Сирии. Как пишет газета «Аль- 
Хадаф», Асали сделал им заявление по по
воду переданных на днях правительству 
Сирии нот Англии и США, а также по 
поводу турецкой ноты от 15 марта, в ко
торой содержится открытая угроза по 
адресу Сирии. «Если Сирия будет продол
жать придерживаться занятой ею пози
ции, по отношению к Турции, —  го
ворится в турецкой ноте, —  то ту
рецкое правительство будет вынуждено

пересмотреть свои дипломатические отно
шения с Сирией».

Асали, пишет газета, заявил трем 
дипломатам, что ответ сирийского прави
тельства на ноты США, Англии и Турции 
будет отрицательным. Занятая Сирией по
зиция, подчеркнул он, является результа
том глубокого изучения со всех точек зре
ния и не может быть изменена, поскольку 
она вполне соответствует правительствен
ной декларации нынешнего сирийского 
правительства, а также соглашению ме
жду Египтом, Сирией и Саудовской Ара
вией.

Сбор подписей в КНР
под О бращ ением  Бю ро

Всемирного С овета Мира
ПЕКИН, 17 марта. (ТАСС). Каждый 

день приносит новые сообщения о продол
жающемся в Китае движении по сбору 
подписей под Обращением Бюро Всемирно
го Совета Мира против применения атом
ного оружия.

Газета «Жэньминьжибао» сообщает, что 
к 10 марта Обращение Бюро Всемирного 
Совета Мира в Китае подписало около 200 
миллионов человек. Активное участие на
селения Китайской Народной Республики 
в сборе подписей под Обращением, отме
чает газета, показывает, что китайский 
народ стремится к миру и решительно 
выступает против преступных планов 
империалистических атомщиков.

Заявление Неру
ДЕЛИ, 17 марта. (ТАСС). Вчера премьер- 

министр Индии Неру выступил на конфе
ренции председателей провинщпгяьных ко
митетов партии Индийский национальный 
конгресс с речью, посвященной междуна
родному положению.

Как сообщает газета «Стейтсмен», Неру 
заявил, что, поскольку Пакистан вступил 
в военный союз с США, он может стать ба
зой для нападения на Советский Союз.

Неру далее выразил сожаление, что США 
проводят политику блокирования и изоля
ции Китайской Народной Республики вме
сто того, чтобы жить в дружбе с Китаем. 
Неру заявил, что сейчас в мире есть два 
очага опасности. Первый— это разделенная 
Германия; второй —  Тайвань.

Т б и л и с и
городская хроника.ш^= 

М о д е л ь н а я  о б у в ь

Планы империалистов 
на Ближнем Востоке

БЕЙРУТ, 17 марта. (ТАСС). В инфор
мированных кругах стало известно, что 
английские и американские дипломаты в 
Ливане заявили в конфиденциальных бе
седах, что Сирия должна -быть и будет 
«стерта с карты Ближнего Востока».

Как известно, империалистические дер
жавы вынашивают планы создания феде
рации стран «благодатного полумесяца» 
путем ликвидации республиканского ре
жима в Сирии и слияния ее с- монархи- 1 
ческими государствами— Ираком и Норда-' = 
нией.

’ 4 Совещание премьер-министров * 
арабских стран отложено

ПАРИЖ, 17 марта. (ТАСС). Корреспон
дент агентства Франс "Пресс передает из 
Каира: %

Официально объявлено, что совещание 
премьер - министров Егима, Сирии и 
Саудовской Аравии, которое было назна
чено на 20 марта, отложено на неопреде
ленное время.

Рост торговли Индии 
с Советским Союзом

ДЕЛИ, 17 марта. (ТАСС). Отвечая вчера 
на вопрос в Народной палате парламента 
Индии о торговле с Советским Союзом, 
представитель индийского правительства 
заявил, что после подписания торгового 
соглашения между Индией и СССР объем 
торговли увеличился. В 1953 году экспорт 
Нндии в Советский Союз составил 3,6 млн. 
рупий и импорт —  4,4 млн. рупий, в то 
время как в 1954 году экспорт составил 
25,2 млн. рупий, а импорт —  11,3 млн. 
рупий.

Советским радиоинженерам отказано 
в визах на поездку в США

В феврале Институт радиоинженеров- 
США прислал Министерству связи СССР 
приглашение для советских специалистов 
принять участие в ежегодном националь
ном собрании Института, которое состоит
ся 21— 24 марта в г. Нью-Йорке. В при
глашении указывалось: «Мы знаем, что 
вы или члены вашей организации не про
пустите этого важного события».

Министерство связи СССР передало эти 
приглашения Всесоюзному научно-техни
ческому обществу радиотехники и элек
тросвязи им. Попова, которое выразило 
желание направить группу специалистов 
на национальное собрание Института ра
диоинженеров США и запросило визы для 
членов этой группы.

Как стало известно, государственный 
•департамент США отказал в выдаче виз 
группе советских инженеров, мотивируя 
свой отказ тем, что Институт радилпше- 
неров США якобы не посылал приглаше
ний Министерству связи СССР направить 
группу советских представителей на ука
занное собрание Института.

Отказ в визах советским радиоинжене
рам на поездку в США не может не рас
цениваться советской общественностью, 
как новое проявление политики, направ
ленной против международного сотрудни
чества в области науки и культуры.

(ТАСС).

В магазины Тбилиси поступила обувь 
новых фасонов производства Тбилис
ской обувной фабрики №  1 Главобуви, 
сразу снискавшая у покупателей добрую 
славу.

Коллектив обувщиков с первых же 
дней 1955 года трудится с большим 
подъемом. Планы января и февраля пе
ревыполнены. Значительно повысилось 
качество выпускаемой обуви, расширен 
ассортимент.

Высокой производительности труда 
достигли закройщицы А. Ткачева, сэко
номившая более 16.000 квадратных де
циметров мягких кожтоваров, Е. Гела- 
швили и Е. Аревшатян, сэкономившие 
по 4.000 квадратных дециметров кожи 
за месяц.

Более 20 моделей мужской, женской 
и детской обуви выпускают одновремен
но пошивочные цехи предприятия.

Пока в цехах выпускали зимнюю 
обувь, в технологической лаборатории 
фабрики уже создавались новые фасоны 
к весенне-летнему сезону 1955 года.

Ба-

де-

се-

Главяый модельер-художник С  
рикян рассказал:

— Сейчас в экспериментальном 
хе осваивается еще 12 новых 
сонов обуви весенне - летнего 
зона. При создании новых моделей мы 
учли возросшие запросы потребителей. 
Фабрика начала выпускать одновремен
но несколько фасонов женской модель
ной обуви на низком каблуке, детские 
летние туфли, мужские туфли из шевро.

Вместе с опытным модельером-ху- 
дожником хорошо потрудились и моло
дые специалисты Г, Кирикашвили н 
А. Кузнецова.

А. ГЕГЕЧКО РИ .

И а  с н и м к е  (слева направо): на
чальник технологической лаборатории 
Е. Иванюшина, модельер Г. Кирика
швили, главный модельер-художник 
С  Барикян и начальник эксперимен
тального цеха 3. Барыбина рассматри
вают новые фасоны обуви.

Фото В. Тархова.

Новые постановки тбилисских театров
Вчера в Тбилисском государственном те

атре оперы и балета имени 3. Палиа
швили была показана новая опера компо
зитора А. Шаверзашвили «Маринэ», в 
4-х действиях, по либретто М. Бараташви
ли. Постановка — заслуженного деятеля ис
кусств А. .Чхартишвили, художественное 
оформление — заслуженного деятеля ис
кусств И. Аскурава, дирижер — 3. Хуродзе.

Главные роли в опере исполняют: народ
ная артистка республики Н. Цомая, за
служенные артисты Ю. Палиашвили (Ма
рина), Г. Шмальцель и 3. Сванидзе, ар
тисты М. Амиранашвили, Л. Магнарадзе, 
3. Анджапаридзе, Ш. Кикнадзе, Т. Муш- 
кудиани и другие.

Государственный драматический театр 
имени А. Грибоедова вчера показал новый 
спектакль — историческую пьесу И. Попова 
и А. Степанова «Порт-Артур». Спектакль 
идет в постановке главного режиссера те
атра, народного артиста республики А. Та- 
кайшвили; художник — заслуженный дея
тель искусств Грузинской ССР И. Штен-
берг. Музыка заслуженного деятеля ис
кусств Грузинской ССР композитора
К. Мегвинет-Ухуцеси.

В спектакле роли исполняют народные 
артисты республики К. Добжинский,
А. Загорский, К. Мюфке, Д. Славин, 
А. Смиранин, заслуженные артисты Гру
зинской ССР Б. Вяземский, И. Злобин,
М. Кебадзе, Я. Максимова, А. Нирванов, 
М. Пясецкий, Н. Сперанская, А. Шмелев 
и другие.

XVI первенство Грузии по шахматам
В  восьмом туре Эбралидзе выиграл у 

Равкина, Гургенидзе—у Чачуа, Гоглидзе—у 
Вайсмана, Шишов—у Микаэляна.

Т. Калатозишвили проиграл Карселадзе, 
Элиозишвили — Г. Калатозишвили. Встре

ча Буслаев—Гиоргадзе закончилась вничью.

Завершилась первая половина соревно
ваний. После 8 туров впереди—М. Шишов, 
набравший 7 очков, за ним—В. Гоглидзе я 
Б. Гургенидзе, имеющие по 6 очков.

Зам. редактора Г. СЕМЕНОВ.

Торговое соглашение между 
Ю гославией и Болгарией

БЕЛГРАД, 17 марта. (ТАСС). Вчера в 
Белграде было подписано югославо-болгар
ское соглашение о товарообмене и платежах 
на период до 31 марта 1956 года.

Соглашение предусматривает товарооб
мен в сумме около 5 миллионов долларов 
и устанавливает номенклатуру товаров, ко
торыми будут торговать обе страны.

Военное строительство в Турции
КАИР, 17 марта. (ТАСС). По сообщению 

вашингтонского корреспондента газеты 
«Адь-Ахрам», в Турции проводятся боль
шие работы по укрепленна) и расширению 
американских военных бал.

В частности, расширяется военно-мор
ская база в Александретте, сооружается 
система нефтепроводов, соединяющих раз
личные военно-воздушные базы с цен
тральными бензохранилищами. Американ
цы, пишет корреспондент, создали сеть 
радарных станций на побережье Черного 
моря и намереваются построить центр по 
запуску управляемых по радио ракет.

Позор американской юстиции
Д ЕЛО  МАТУСОУ

ипнппппшшшшшшпшшпшш шшмшмппшпшшшиш
ТБИЛИССКИЙ О РЛЕНА  ЛЕНИ НА 

ГО СУД АРСТВЕННЫ Й  
ТЕАТР О П ЕРЫ  И БАЛЕТА 

■м. 3. ПАЛИ АШ ВИ ЛИ

19 марта, вечером
Д. Торадзе ГОРДА

с участием В. Ч А БУКИ А Н И  
20 марта, днем
В. Лолидэе К Е Ю  И К О Т Э

К О Н Ц Е Р Т

ШОПЕН (в ознаменование 145-летия 
со дня рождения)

ИСПОЛНИТЕЛИ:

НЬЮ-ЙОРК, 17 марта. (ТАСС). Разобла
чительные выступления бывшего агента 
ФБР (американская охранка.— Прим. ред.) 
и наемного лжесвидетеля министерства 
юстиции США Натусоу продолжают вызы
вать возмущение общественности метода
ми, практикуемыми американской юсти
цией, возмущение, проявляемое не только 
в США, но и за их пределами. Пытаясь 
замять скандал, представители министер
ства юстиции принимают все меры, чтобы 11 
прекратить выступления Матусоу. Как со- ; |  
общает агентство Юнайтед Пресс, суд при-' § 
говорил Матусоу к трем годам тюрьмы за 11 
отказ от прежних показаний по делу одно-11 
го из руководителей профсоюза горняков 
Клинтона Дженкса.

Как уже сообщалось, тот же суд отка
зался пересмотреть дело Дженкса, хотя 
все оно построено на ложных показаниях 
Матусоу. Оставление в силе приговора 
Дженксу объясняется боязнью руководите
лей американской юстиции, что новый 
судебный процесс приведет к новому ра
зоблачению созданной ею системы прово
каций и клеветы.

Характерно, что накануне судебной 
расправы над Матусоу, последний заявил 
на пресс-конференции, что он знает дру
гого лжесвидетеля, готового отречься от 
своих прежних показаний, но, что его ре
шение будет зависеть от того, что слу
чится с ним, Матусоу.

20 марта, вечером 
А. Шаверзашвили 
22 марта, днем 

П. Чайковский

22 марта, вечером 
А. Шаверзашвили

Новый спектакль 
М А РИ Н Э

ПИКОВАЯ ДАМА

М А РИ Н Э

Начало в 9 час. вечера. 
Билеты в кассе зала с 11 ч. 

до 2 ч. дня и с 5 ч. до 9 ч. веч.

шишипинннптишптншшпнпшпнпинпшпшшглиип 
ГРУ ЗИ Н С КА Я  ГОСУД АРСТВЕННАЯ 

ФИ ЛАРМ ОНИЯ
КО Н Ц ЕРТ Н Ы Й  ЗАЛ  ИМ. РУС ТА ВЕЛ И  |

Воскресенье, 20 марта

ЛИТЕРАТУРНЫЙ ВЕНЕР |
Заслуженный артист республики

Иван Р У С И Н О В
В  программе:

Ч Е Х О В
Начало в 9 час. вечера- 

кассе зала с 11 до 2-х час. дня я = 
с 5 до 9 час. вечера.

Е  Начало вечерних спектаклей в 8 час., ^
= днезных — в 12 час. =
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§ ГО СУД АРСТВЕННЫ Й  ДРА М А ТИ ЧЕСКИ Й  § 
§  ТЕАТР им А. С. ГРИ БО ЕД О ВА  §

19, 20 марта, днем и вечером 
Новый спектакль 

И. Попов, А. Степанов
П О Р Т - А Р Т У Р  

21 марта, днем и вечером 
А. Арбузов • ГОДЫ  СТРАНСТВИЙ

.  I■= = = ~
= =

0 Е  Билеты
А> Т .  Д П Л  П  V. и  п .  д и  ^  X V I .  ^  X
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I  ГРУЗИ Н СКИ Й  НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ ИНСТИТУТ Ё
|  ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ  1

О Б Ъ Я В Л Я Е Т
з а м е щ е н и е

С ЕГО Д Н Я В  ТЕАТРАХ

Театр оперы и балета имели 3. Палиашвили—
«Горда» (в 8 ч. веч., с уч. В. Чабукиани); театр 
имени К. Марджанишвили — «Живой портрет» 
(в 8 ч. веч.); театр имени А. Грибоедова—«Порт- 
Артур» (в 8 ч. веч.); театр армянской драмы — 
«Вагиф» (в 8 ч. веч.); театр музкомедии имени 
В. Абашидзе — «Иные нынче времена» (в 8 ч. 
веч.); грузинский ТЮ З — «Это случилось в Мос
кве» (в 7 ч. веч., аб. ТА 4); «Не повторит» (> 
б ч. веч., аб. № 2, в Доме железнодорожника, 
Плехановский пр., 127-а); русский ТЮЗ — «На 
улице Счастливой» (в 7 ч. веч.).

и а
К О Н К У Р С

в а к а н т н ы х  д о л ж н о с т е й :

Е  Е

= Начало вечерних спектаклей в 8 час., Е  
дневных — в 12 час. §
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Е  = = = =

1. Заведующего сектором техники и методики спорта (кандидата педагогиче
ских наук или высококвалифицированного специалиста с большим стажем работы 
в области спорта).

2. Заведующего сектором физиологии спорта и врачебного контроля (доктора 
или кандидата биологических или медицинских наук).

Срок конкурса — один месяц со дня опубликования 
настоящего объявления.

I

ТБИЛИССКИЙ 
Г О  С Ц И Р К

С Е Г О Д Н Я  
И ЕЖ ЕД Н ЕВН О  

Н О В А Я  П Р О Г Р А М М А
Большое разнообразное цирковое 

представление
«ЗАБАВНЫ Е М ЕДВЕДИ» 
под руководством артистки 

Эльвины Э л ь в о р т и .  
Начало в 8 ч. 30 м. вечера.

Гр. Н И КО Л АИ Ш ВИ Л И  Николай Георгиевич,
проживающий по ул. Джапаридзе, 11, возбуж
дает дело о разводе с гр. ТУСКИЯ-НИКО- 
Л А И Ш ВИ Л  И Ксенией Мавровиой, проживаю
щей там же. Дело подлежит рассмотрению в 
нарсуде 2-го участка Калининского района 
гор. Тбилиси.

1 • К  заявлению необходимо приложить следующие документы: личный листок Е 
1 по учету кадров, автобиографию, копию диплома о высшем образовании, копии §
|  документов об утверждении в ученом звании и степени, характеристику с послед- Е
|  него места работы, список научных трудов. |

Документы направлять по адресу: г. Тбилиси, ул. Ниношвили, 57 (тел. 3-30-06). §
!Т||1П111111111111111111111111!!1|11111111111111111)1||111111111111111111||111111111>11111111111111111111|111111111111111|||]11|111111111111111111П11|11111|1111111111|11

Гр. БЕРЕС Т ЕЦ КА Я  Нина Ивановна, прожи
вающая по спуску Элбакидзе, 5. возбуждает 
дето о разводе с гр. Б ЕРЕС Т ЕЦ КИ М  Юрием 
Борисовичем, проживающим по ул. Шевчен
ко, 3. Дето подлежит рассмотрению в нар
суде 3-го участка Калининского района гор. 
Тбилиси.

Г. П., А. Г. Осиповы с семьями извещают 
о смерти

Айкануш Александровны Осиповой.
Гр. паних. 19 марта, в 8 час. веч., на кв. —
ул. Энгельса, 18. Вынос 20 марта, в 3 часл

дня, на Кукийское кладбище.

А. Г., Э. Г. Дванадзе с родственниками изве
щают о смерти 

Георгия Семеновича Дванадзе.
Гр. паних. 19 марта, в 8 час. веч., на кв. —
ул. Мясникова, 9. Вынос 20 марта, в 3 часа

дня.

Т. X., А. И. Схиртладзе с семьями и племян
никами извещают о смерти 

Марии Харитоновны Схиртладэе-Закаидзе. 
Гр. паних. 19 марта, в 8 час. веч., на кв. — 
1-я Параллельная ул., 15. Вынос 20 марта, 

в 3 часа дня.

Коллектив Государственного театра армянской 
Драмы - извещает о смерти композитора, ди

рижера театра 
Гургена Арменаковича Шахбагяна 

в выражает соболезнование семье покойного.

Воскресенье, 20 марта 
два дневных детских представления. /
Начало 1-го—в 12 ч., 2-го— в 3 ч. дня. ’/  

р Билеты продаются в кассах Госцирка.р 
на пр. Руставели, 1 и 24, пр. Плехано- /  

ва, 97, и на ул. Челюскинцев, 31. /
Принимаются заявки на коллективные А 

посещения. р
Дети до 16 лет на вечерние 

представления не допускаются. $

А. Н „  В. К. Выборновы с родственниками 
извещают о смерти заслуженного учителя 

школы Грузинской ССР

Кузьмы Ивановича Выборнова.

Гр. паних. 19 марта, а 8 час. веч., на кв. — 
ул. Гурамишвили, 32. Вынос 20 марта, в 

3 часа дня, на Кукийское кладбище.
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